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Заканчивается второй год семи
летки. Для многих колхозов, совхо
зов нашей области он был хорошим 
годом. В дни подготовки к пред
стоящему Пленуму ЦК КПСС они 
рапортуют о достигнутых успехах 
в борьбе за подъем своего хозяйст
ва, о досрочном выполнении при
нятых обязательств. В каждом рай
оне есть немало колхозов, ферм, 
много доярок и других работников 
животноводства, которые внесли 
свой достойный вклад в борьбу за 
увеличение производства и прода
жи сельскохозяйственных продук
тов государству во втором году се
милетки. Это дало возможность в 
целом по области обеспечить изве
стный рост производства молока, 
мяса, яиц, зерна, успешно спра
виться с планом продажи государ
ству зерна, мяса. Но мы могли бы 
обеспечить более значительный 
рост производства и продажи сель
скохозяйственных продуктов госу
дарству, если бы работа партий
ных, советских, профсоюзных орга
низаций, правлений колхозов, ру
ководителей совхозов ряда районов 
не страдала существенными недо
статками.

Одной из отличительных черт 
наших людей является их тяга к 
новому, передовому. Сотни живот
новодов, вступая во второй год се
милетки, решительно взялись за 
наведение порядка на фермах, ста
ли настойчивее добиваться внедре
ния в практику прогрессивных ме
тодов организации труда, содержа
ния и кормления животных. Каза
лось бы, для партийных, профсоюз
ных организаций, специалистов, 
руководителей хозяйств нет более 
важного дела, как всемерная под
держка инициативы колхозников, 
рабочих совхозов.

К сожалению, в ряде районов 
борьба за широкое распростране
ние передового опыта и достиже
ний науки не стала главным в ра
боте партийных и советских органи
заций.

На Алтае, в Кемеровской и дру
гих соседних областях широкое рас
пространение получила практика 
бесстаночного содержания и сухого 
откорма свиней. Кто не знает заме
чательных успехов знатной омской 
свинарки Татьяны Перешивко, ко
торая в этом году откормила 3.517 
свиней и взяла обязательство в 
1961 году откормить 12.000 сви
ней?

В начале года Татьяна Перешив
ко и Ярослав Чиж через нашу га
зету призывали колхозников обла
сти смелее внедрять сухой откорм 
свиней. На областном совещании, 
состоявшемся в январе нынешнего 
года, многие свиноводы горячо от
кликнулись на их призыв и решили 
широко внедрить в практику этот 
метод. Они понимали, что дело это 
чрезвычайно важное. Внедрение 
бесстаночного содержания и сухого 
откорма свиней обеспечивало рез
кое повышение производительности 
труда иа свиноводческих фермах и 
увеличение производства свинины. 
А вот руководители некоторых 
колхозов области не поняли всей 
важности этого стремления и не 
поддержали хорошее начинание. 
Так случалось, например, в Зырян
ском районе. Многие работники 
свиноферм этого района решили по 
примеру Ярослава Чижа и Татьяны 
Перешивко внедрить бесстаночное 
содержание и сухой откорм свиней. 
Но мало кто из них сдержал свое 
слово. Инициатор соревнования за 
откорм 1 .0 0 0  свиней механизатор 
колхоза «Рассвет» Леон Бренннг, 
как уже сообщалось в нашей газе
те, вообще ушел с фермы.

Очень плохо внедряется бесста
ночное содержание свиней в колхо
зах Кривошеннского, Асиновского, 
Молчановского, Каргасокского и 
других районов. В результате эти 
и многие другие районы не выпол
нили обязательств по производству 
fe продаже свинины государству.

А разве не о равнодушии к ново
му, прогрессивному говорят факты 
крайне неудовлетворительного вне
дрения в практику беспривязного 
содержания крупного рогатого ско
та? В Асиновском районе, напри
мер, в начале года об этом шло 
очень много разговоров, но до сих 
пор скот без привязи нигде не со
держится.

Недооценка передовых методов 
работы, а порой и пренебрежитель
ное отношение к ним приводят к 
тому, что хозяйства топчутся на 
месте, не увеличивают, а снижают 
уровень производства. Так, напри
мер, обстоит дело в совхозах Кол- 
пашевского района, где по сравне
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нию с прошлым годом молока на 
корову надоено меньше. Это можно 
объяснить недооценкой важности 
внедрения в практику передового 
опыта.., К организации соревнова
ния относятся формально. Есть 
обязательства работников животно
водства, были разработаны условия 
их соревнования, подводятся итоги 
соревнования. По форме все как 
будто есть, но нет главного — по
вседневной воспитательной работы 
с людьми, не созданы им нормаль
ные условия для высокопроизводи
тельного труда. Скот содержится в 
плохих условиях, часты перебои в 
доставке кормов, руководители сов
хозов плохо заботятся о механиза
ции трудоемких процессов в живот
новодстве.

Надо учить, воспитывать людей 
на примерах лучших производст
венников, на их ценном опыте, соз
давать наилучшие условия для 
работы. И тогда успех будет o6iec- 
печен. Это можно показать на при
мере животноводов колхоза «Новая 
жизнь» Шегарского района.

Год тому назад этот колхоз по 
производству молока был одним из 
отстающих в Шегарском районе, а 
сейчас он прочно удерживает пер
венство в соревновании колхозов 
района по надоям молока. Произо
шло это потому, что партийная ор
ганизация, правление колхоза и его 
председатель тов. Лещеня поддер
жали инициативу работников ферм, 
создали дояркам необходимые ус
ловия для выполнения принятых 
обязательств. «С помощью правле
ния мы хорошо организовали со
держание скота, — пишут в редак
цию пастухи этого колхоза тт. Оре
хов, Шуляев, Стрельников.—Летом 
применяли зеленый конвейер, сей
час хорошо содержим скот в стой-, 
лах. Результат налицо. Сейчас на
дои молока перевалили на третью 
тысячу. Колхоз успешно справ
ляется с выполнением своих обя
зательств по производству и про
даже молока государству».

Такие примеры есть в каждом 
районе.

Долг райкомов партии, райис
полкомов, всех сельских Ьартий- 
ных, советских, профсоюзных орга
низаций решительно улучшить ра
боту по изучению, обобщению и 
широкому внедрению в практику 
передового опыта и достижений 
науки'. Необходимо организовать 
дело так, чтобы любое хорошее на
чинание колхозника, рабочего сов
хоза было своевременно замечено 
и поддержано. Это—  наш главный 
резерв в борьбе за успешное вы
полнение принятых обязательств.

Форм и методов передачи пере
дового опыта немало. Во многих 
колхозах и совхозах нашей обла
сти практикуются встречи передо
виков с отстающими, проведение 
семинаров непосредственно на ме
сте работы передовика, экскурсии 
в лучшие колхозы, на фермы и т. д. 
В Томском районе одно время 
практиковали поездку лучших доя
рок на отстающие фермы, где они 
на практике показывали, как надо 
работать, чтобы получить высокие 
надои молока.

Особого внимания заслуживает 
широкое распространение почина 
Валентины Гагановой. Он является 
одной из самых действенных форм 
соревнования. Приложить к делу 
свой богатый опыт, знания, ини
циативу, вооружить опытом каж
дого человека и вывести отстаю
щий коллектив в передовые — в 
этом главный смысл соревнования. 
Многие передовики нашей области 
по примеру Валентины Гагановой 
пошли на отстающие участки. Но 
не везде это хорошее начинание 
было поддержано и широко рас
пространено. Эту ошибку необхо
димо исправить.

Соревнование за достойную 
встречу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС вызвало большой трудовой 
подъем. В ходе его неизмеримо 
возросло число передовиков, кото-1 
рые выполнили и перевыполнили' 
свои обязательства. Их трудовые 
подвиги служат примером для дру
гих, их опыт раскрывает огромные 
резервы, показывает безграничные 
возможности в увеличении произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов.

Поддержать этот творческий 
подъем, сделать достижения луч
ших колхозов, совхозов, ферм, от
дельных колхозников и рабочих 
совхозов достоянием масс — бое
вая задача всех партийных, совет
ских, комсомольских, профсоюзных 
организаций села.— »

8 декабря Председате.чь Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял главу правительственной делегации Объединенной Арабской Республики вище-президента ОАР маршала Абдель Хаким Амера.В ходе беседы, проходившей в обстановке сердечности, были подвергнуты обсуждению актуальные вопросы дальнейшего развития дружест

венных отношений и экономтеского сотрудничества между Советским Союзом и Объединенной Арабской Республикой. Состоялся также обмен мнениями по интересующим обе стороны международным вопросам, в частности, в связи с положением, складывающимся в настоящее время в Африке. (ТАСС).

В ОБИОМЕ ИПСС И ОБЛИСПОЛИОМЕ

Об итогах 
совхозов

социалистического соревнования районов,
. . . . . . . .  и колхозов за повышение урожайности,

увеличение валовых сборов и продажи государству 
продуктов растениеводства в 1960 году

Новая железнодорожная 
линия Актогай—ДружбаМОСКВА, 8 декабря. (ТАСС). Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в своем приветствии горячо поздравили строителей новой железнодорожной линии Актогай—  

Дружба с большой производственной победой —  досрочным окончанием строительства.Эта линия, получившая у народов нашей страны название дороги Дружбы, является советским участком строящейся крупной железнодорожной магистрали, которая обеспечит дополнительную связь железных koj рог СССР и Китайской Народной Республики.ЦК КПСС и Совет Министров СССР желают коллективам строителей, участвовавшим в сооружении дороги

Дружбы, дальнейших успехов в строительстве железных дорог.***Протяженность новой железнодорожной линии Актогай— Дружба составляет 312 километров. Дорога Дружбы, пройдя по территории СССР и КНР, в новом, четвергом, направлении свяжет прямым железнодорожным сообщением обе братские страны.Сооружение дороги осуществлялось в тяжелых условиях безводной пустыни. Выполнено более пяти миллиардов кубических метров земляных работ, уложено около 380 километров главных и станционных путей. Кроме того, построено свыше 80 искусственных сооружений, в том числе три крупных моста, три электростанции, два паровозных депо.
Магистраль Москва — Донбасс 

электрифицированаМОСКВА, 8 декабря. (ТАСС). Недавно досрочно закончена электрификация участка Курск— Белгород. Тем самым завершен перевод на электротягу одной из важнейших железнодорожных магистралей страны, соединяющей Москву с Донбассом.С удовлетворением отмечая эту производственную победу. Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в своем приветстБ1Ш горя

чо поздравляют строителей, монтажников, проектировщиков и железнодорожников с достигнутыми успехами.Своим самоотверженным трудом, говорится в приветствии, коллективы строительных и монтажных организаций обеспечили возможность сквозного движения поездов на электрической тяге по двухпутной железнодорожной линии протяженностью свьппе 1.000 километров.
Награждение почетными грамотами 

комбайнеров Томской областиМинистерство сельского хозяйства РСФСР за высокие производственные показатели на уборке урожая 1960 года наградило почетными грамотами KO.M6afiHepoB Томской области: И. П. 
Майского (колхоз имени X X I съезда КПСС Кожевниковекого района), скосившего жаткой 543 и убравшего комбайном 557 гектаров зерновых; 
И, Д. Пахомова (колхоз имени XXI съезда КПСС Кожевниковекого района), скосившего жаткой 543 и убравшего комбайном 485 гектаров; 
И. С. Полевечко (колхоз имени Сталина Шегарского района), скосившего жаткой 314 и убравшего комбайном 
669 гектаров; 3. А. Ходоренко (колхоз имени Сталина Кожевниковекого района), скосившего жаткой 432 и убравшего комбайном 441 гектар; 
П. П. Свинина (колхоз имени Сталина Кожевниковекого района), скосившего жаткой 325 и убравшего комбайном 404 гектара; А. Я. Головина (колхоз имени Ленина Зщянского района), скосившего жаткюй 300 и убравшего комбайном 401 гектар;

В. С, Филиппова (колхоз имени Сталина Кожевниковекого района), скосившего жаткой 470 и убравшего комбайном 246 гектаров; Ф. С. 
Хмельницкого (колхоз «Молот» ШeJ гарского района), скосившего жаткой 
261 и убравшего KO.vtoAfto'ii 426 гектаров; Е. Е. Шадрина (колхоз имени Кирова Зырянского района), скосившего жаткой 678 гектаров; Н. Ф. Ма
тюшина (колхоз имени Крупской Пышкиню-Троицкого района), ско'сив- шего жаткой 303 и убравшего комбайном 374 гектара; С. Е. Корови
на (колхоз «Молот» Шегарского района), сносившего жаткой 377 и убравшего комбайном 287 гектаров; 
Д. А. Перемитина (колхоз «Про-гресс» Зырянского района), скосившего жаткой 150 и убравшего комбайном 
512 гектаров; Г. И. Аткина (колхоз «Рассвет» Зырянского района), скосившего жаткой 200 и убравшего комбайном 450 гектаров; Г. А. Юна- 
кова (колхоз имени Шевченко Кожев- никовского района), скосившего жаткой 287 и убравшего комбайном 366 гектаров зерновых.

Рассмотрев итоги социалистического соревнования районов, совхозов, колхозов, колхозников и рабочих совхозов за повышение урожайности, увеличение валовых сборов и продажи государству продуктов растениеводства в 1960 году. бюро обкома К П С С  и облисполком признали победителем в социалистическом соревновании в полеводстве по итогам 1960 года Ко- 
жевняковский район (секретарь райкома К П С С  тов. Плотно Ф. М., председатель райисполкома тов. 
Трунов А. Е.). Колхозы Кожевни- ковского района в текущем году вырастили урожай зерновых культур по 13,7 центнера в среднем с каждого гектара уборочной площади, организованно провели уборку урожая и досрочно, 2 октября 1960 года, заверншли выполнение годового плана продажи зерна государству. Всего в текущем году государству продано 31.500 тонн зерна, или 114,5 процента к плану. Колхозы района засыпали семена на весь яровой клин будущего года, заготовили для общественного скота сена по 18 центнеров на условную голову и силоса по 9 ,6  тонны на корову.В  соревновании совхозов__победи- телем признан Рыбаловский совхоз Томского района (директор тов. 
Водажков Д. П., секретарь парткома тов. Крысин Н. П., главный агроном тов. Кожемяков В. Е., председатель рабочкома тов. Кондра
тов М. И., секретарь комитета В Л К С М  тов. Котов А. Н.). Коллектив совхоза получил урожай зерновых по 12,1 центнера с гектара, организованно провел уборку урож ая, вьшолнил план сдачи зерна государству на 162 процента и полностью засыпал семена зернобобовых культур. Совхоз выполнил планы сдачи государству картофеля и овощей. Н а предстоящую зимовку заготовлено по 13.1 центнера сена на условную голову и заложено по 10,6 тонны силоса на корову.В  соревновании колхозов за уве- ■ чичение производства и продажи государству продуктов растениеводства победителем признан колхоз 
имени XXI съезда КПСС Кожев- никовского района (председатель колхоза тов. Харитоненков М. С., секретарь парткома тов. Москалев 
Н. А., главный агроном тов. Кро
тов С. М., секретарь комсомольской организации тов. Козлов Г. А.). В текущем году колхоз успешно справился с проведением всех полевых сельскохозяйственных работ и вырастил урожай зерновых культур по 15 центнеров с  гектара. Выполнение годового плана продажи зерна государству колхоз завершил 18 сентября, продал сверх плана 17.836 центнеров хлеба и полностью засыпал семена. В  колхозе созданы необходимые запасы грубых, сочных и концентрированных кормов для общественного животноводства.Бюро обкома К П С С  и облисполком отметили хорошую работу по увеличению производства и продажи зерна государству, проведенную в 1960 году колхозами: «Прогресс», «Сибирь», «К  новым победам», «Новый путь», имени Ленина, имени Ш евченко, «Заветы Ленина» и имени Сталина Кожевни- ковского района; «Комсомолец», имени Калинина и имени Ленина Асиновского района; «Сибирь» и «Россия» Бакчарского района: имени Мичурина и «П рогресс» Туган- ского района: «Пролетарская крепость» Пышкино-Троицкого района: «Победа» Парбигского района; «П уть к коммунизму» и имени Сталина Ш егарского района.З а  успешное освоение целинных и залежных земель, получение высоких урожаев зернобобовых культур. зеленой массы кукурузы  и до-
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Бакулеву А . Н. звания Героя 
Социалистического Трудав связи с семидесятилетием со дня рождения акадеш ка Бакулева А. Н. и отмечая его выдающиеся заслуги в развитии медицинской науки и особенно в области грудной хирургии, присвоить академику Бакулеву Александру Николаевичу звание Героя Социалистического Труда с вручением ему ордена Ленина и золотой медали «Серп и Молот».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.Москва, Кремль.8 декабря 1960 г.

Затраты труда на единицу сельскохозяйственной продукции в Томской области все еще очень велики. Они намного выше, чем в передовых хозяйствах.Сейчас надо пересмотреть и использовать все наши резервы для максимального увеличения производства сельскохозяйственных продуктов при таком же максимально возможном сокращении затрат труда и средств на единицу продукции.Какие же пути ведут к снижению затрат труда и средств на единицу продукции? Прежде всего повышение урожайности сельскохозяйственных культур и продуктивности животных; дальнейшая механизация и электрификация производственных процессов; улучшение использования машинно-тракторного парка и снижение себестоимости тракторных работ; улучшение организации труда, упорядочение нормирования и оплаты труда в колхозах и совхозах; сокращение накладных расходов; сокращение расходов на материальные издержки производства.Эти мероприятия можгно разделить на две группы.К мероприятиям, экономическая эффективность которых оказывает влияние не сразу, но действует длительный срок, относятся; рациональная система ведения сельского хозяйства с правильным размещением и специализацией сельскохозяйственного производства в пределах всей области и ее отдельных зон, районов, колхозов и совхозов. Сюда же относятся; внутрихозяйственное размещение отраслей сельского хозяйства в колхозе и совхозе; концентрация производства, дающая возможность применять и экономически эффективно использовать необходимые сельскохо- зяйственные машины; районная планировка как средство дальнейшего улучшения хозяйства и снижения за-
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трат труда и средств на производство сельскохозяйственных продуктов; хозрасчет и денежная оплата труда—  ко.ренные вопросы перестройки колхозно-совхозного производства.К мероприятиям второй группы относятся; мелиорация и окультивиро- вание не использованных ранее земель; перевод болот, торфяников, солонцов в культурное состояние; трансформация малоценных земельных угодий Б более экономически эффективные, например, сенокосов и пастбищ в посевы многолетних и однолетних трав; перевод бедных земель в более плодородные, экономически более рентабельные; ликвидация мелкой контурности земельных угодий; севообороты; создание высокопродуктивного племенного стада, высокоурожайных и ценных сортов растений, приспособленных к данным условиям; помещения, система машин, приспособленные к требования.м высокой культуры производства.К мероприятиям, эконО'Мнческая эффективность которых сказывается быстро, относятся: правильная, своевременная обработка почвы в соответствии с требованиями агрокультуры; удобрения; применение других агромероприятий, способствующих росту урожайности.Применение этих мероприятий в сельскохозяйственном производстве даст огромный эффект в борьбе за снижение затрат труда.В колхозе имени Сталина Татарского района Новосибирской области была проведена работа по внутрихозяйственному размещению, специализации и концентрации производства всех отраслей и культур. В результате производство сельскохозяйствен

ных продуктов на год освоения системы (по сравнению с 1958 годом) возрастет; зерна —  на 156 процентов, картофеля —  в 13 раз, молока —  более чем в 3 раза, мяса (в живом весе) —  в 6 раз, шерсти —  больше чем в 4 раза. Выход продукции увеличится в 3 раза, денежный доход возрастет почти в 4 раза.Одним из решающих факторов снижения затрат в земледелии является своевременность проведения всех сельскохозяйственных работ, особенно уборки урожая без потерь. Известно, что сохранение на гектаре от потерь одного центнера зерна на 12— 17 процентов снижает затраты на производство зерна со всего гектара.Подсчеты института экономики Академии наук С()СР показывают, чти если совхозы страны снизят затраты труда и средств на один процент, экономия составит 240 миллионов рублей, а снижение существующей себестоимости на 30 процентов.Рассмотрим некоторые условия повышения урожаев, как главного пути увеличения производства продуктов земледелия и снижения издержек производства. Экономический анализ затрат труда на производство центнера зерна за последние семь лет по колхозам НО'ВО- сибирской области показал, что каждое повышение урожайности на один центнер против средней сопровождалось снижением затрат труда на производство центнера зерна от 6 до 12 процентов. И, наоборот, при падении урожайности фактические затраты трудодней на центнер зерна увеличились в таком же размере и даже более (в 1955 году снижение урожайности в расчете на один центнер против той же средней сопровождалось увеличением затрат труда на 14,4 процента).По подсчетам института экономики АН (ЗССР, повышение урожайности на 1 центнер снижает себестоимость получения всех остальных центнеров урожая е гектара на 4— 6 рублей.Что же может обеспечить получе-

срочное выполнение плана продажи зерна государству решено наградить медалью «За освоение целин
ных земель»: Плотно Ф. М., первого секретаря Кожевниковекого райкома К П С С ; Трунова А. Е., председателя Кожевниковекого райис- полкоима; Ходоренко 3. А., комбайнера колхоза имени Сталина Ко- жевниковского района; Пахомова 
И. Д., комбайнера колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковско- го района; Бодажкова Д. П., директора Рыбаловского совхоза Томского района; Полевечко И. С., комбайнера колхоза имени Сталина Ш егарского района; Крыснна Н. П., секретаря парткома Рыбаловского совхоза Томского района; Макаро
ва П. К., ко.мбайнера колхоза «Путь Октября» Пышкино-Троицкого района; Харитоненкова М. С., председателя колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковекого района; Москалева Н. А., секретаря парткома колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковекого района; Шадрина Е. Е., комбайнера колхоза имени Кирова Зырянского района; Козырского Ф. А., звеньевого кукурузоводческого звена Рыбаловского совхоза Томского района; Ковылина Ф. В., тракториста колхоза имени Чапаева Туган- ского района; Янцина А. Е., тракториста колхоза «Заря» Асиновского района; Денка В. А., тракториста колхоза «Сибирь» Кожевни- ковского района; Якубса К. А., тракториста колхоза «Борьба за коммунизм» Зырянского района; 
Аланского В. А., бригадира полеводческой бригады колхоза имени Сталина Парбигского района.За достижеьше высокой выработки на комбайне или жатке вручается нагрудный значок «Отличник 
социалистического соревнования 
РСФСР» и присваивается звание 
«Лучший комбайнер области» комбайнерам и машинистам, убравшим за сезон более 600 гектаров: Май
скому И. П., из колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковекого района: Головину А. Я., из колхоза имени Ленина Зырянского района; Филиппову в. С., из колхоза имени Сталина Кожевниковекого района: Хмельницкому Ф. С., из колхоза «Молот» Ш егарского района: Матюшину Н. Ф., из колхоза имени Крупской, Пышкино-Троицкого района: Свинину П. П., из колхоза имени Сталина Кожевни- ковского района: Нехай В. 3., из колхоза имени Свердлова Кривоше- инского района; Коровину С. Е., из колхоза «Молот» Ш егарского района; Перемитину Д. А., из колхоза «Прогресс» Зырянского района; 
Яткину Г. И., из колхоза «Рассвет» Зырянского района: Филиппченко 
М. А., из колхоза «Родина» А си новского района: Моисееву В. Р,, из колхоза имени Сталина Кбжев- никовского района; Юнакову Г. А., из колхоза имени Шевченко Кожев- никовского района; Арзамасову 
И. Е., из колхоза «И скра» Криво- шеинского района; Козловскому 
И. И., из колхоза имени XJCI съезда К П С С  Кожевниковекого района.За достижение, высокой выработки на тракторе вручается нагрудный значок «Отличник социалисти
ческого соревнования РСФСР» и присваивается звание «Луч
ший тракторист области» трактористам, добившимся за. свою смену выработки на трактор более 1.100 гектаров: Небаеву Н. К., из колхоза «Заря» Асиновского района: Гри- 
цуку М. М., из колхоза «К  новым победам» Ш егарского района; Лу
кину А. Т., из колхоза «Рассвет» Зырянского района; Кааху П. А., из колхоза имени Дзержинского Ко- жевниковского района: Максимову 
Н. Е., из колхоза «Сибирь» Кожев- никовского района; Лактионову 
И. Д., из колхоза «Россия» Чаин- ского района.З а  высокопроизводительную работу в период заготовок хлеба и обеспечение его сохранности награждены нагрудным значком «От
личник социалистического соревно
вания РСФСР»: Шпенглер Э. Г., рабочая Вороновского хлебоприемного пункта Кожевниковекого района; Сидоренко Т. И., Болдырева 
В. П., рабочие Зырянского хлебо- приемного пункта: Колодина Е. И., зав. лабораторией Вороновского :мебоприемного пункта Кожевни- ковского района; Лянг М. П., Чал- 
кина В. М., рабочие Кожевников- ского хлебоприемного пункта; Ще
голев В. Е., директор Кожевников- ского хлебоприемного пункта; Завь
ялова В. П., заведующая лабораторией Ш егарского хлебоприемного пункта; Волков В. А., директор Вороновского хлебоприе.много пункта Кожевниковекого района.Бюро обкома К П С С  и облисполком присвоили почетное звание «Лучший звеньевой по льну» с вручением почетной грамоты облисполкома тов. Нарваеву И. М. из колхоза «Северное сияние» Бакчарского района, получившему урожайность льносемян и волокна по 5 центнеров с каждого гектара с

закрепленной площади; тов. Цыган
ковой Е. Е. из колхоза «40 лет Октября» Асиновского района, получившей урожайность льносемян по 5,05 центнера с  каждого гектара с закрепленной за звеном площади.Почетной грамотой облисполкома решено наградить тов. Тараса 
Б. Ю. —  звеньевого кукурузоводческого звена из колхоза имени К алинина Зырянского района, получившего урожай зеленой массы кукурузы по 445 центнеров с каждого гектара.Решено присвоить почетное звание «Лучш ий звеньевой по выращиванию махорки» и вручить почетную грамоту облисполкома тов. 
Казиной А. А. —  звеньевой по махорке колхоза « К  новым победам» Ш егарского района, получившей урожай махорки по 30 центнеров с каждого гектара посева.Почетное звание «Лучший ком байнер области» с  награждением почетными грамотами обЛ)ИСПОлко- ма присвоено комбайнерам и машинистам жаток; убравшим за сезон в северных -районах свыше 400 гектаров и в южных районах свыше 500 гектаров хлебов; Ромашеву 
А. А., Нифонтову Н. Я., из колхоза имени X X I  -съезда К П С С  Кожев- никовского района: Бурыхнну 
П. Н., из колхоза «Россия» Ш егарского района; Дику Д. А., из колхоза имени Сталина Зырянского района: Гуцу Д. А., из колхоза имени Кирюва Асиновского- района; Ере
мину Е. П., из колхоза «И скра» Кривошеннского района; Вострико
ву И. И., из колхоза «Советский Север» Парбигского района; Солду- 
иову А. И.', из колхоза имени Свердлова Кривошеннского района; 
Пичугину П. Я., из колхоза «Вперед к коммунизму» Ш егарского района: Егорову А. С., из колхоза «Заветы .Ленина» Кожевниковекого района; Шель Н. А., из колхоза «Сибирь» Кожевниковекого района: Маиькову А. И., из Тунгусов- ского совхоза Молчановского района: Саитылову А. В., из колхоза «Заря» Бакчарского района; Вран- 
чаиу В. В., из колхоза имени Кирова Бакчарского района; Шамратову 
Равилю, комбайнеру силосоуборочного комбайна Томского совхоза Томского района.Бюро обкома К П С С  и облиспо." ком присвоили почетное звание «Лучший тракторист области» с вручением почетной грамоты облисполкома трактористам, добившимся за свою смену наивысшей сезонной выработки на тракторе 
ДТ-54 в северных районах свыше 900 гектаров и в южных — свыше 1.000 гектаров мягкой пахоты: Ла
рину А. С., из колхоза «К  новым победам» Ш егарского района; 
Шлейкису В. П., из колхоза имени Калинина Чаинского района; Маме- 
зерову В. Ф., из Томского совхоза Томского района; Скуиньшу Г. В., из колхоза имени Калинина Аои- новского района; 'Уйбо Эдуарду, из колхоза «И скра» Зырянского района; Хмелевскому Н. Д., из Корниловского совхоза Томского района; Борисову И. И., из колхоза «Рассвет» Зырянского района; Лу- 
гачеву М. С., Швабу И. И., из колхоза «Сибирь» Кожевниковекого района: Собинову И. А., из колхоза «Россия» Чаинского района; 
Карташову И. И., из колхоза имени Калинина Чаинского района; 
Шалимову Г. П., из колхоза «C ej верное сияние» Бакчарского района; на тракторе «Беларусь» — свыше 600 гектаров мягкой пахоты: Макаренко В. А., из колхоза «К  новым победам» Кожевниковекого района: Гладышеву С. П., из колхоза «Победа» Парбигского района; Цуанису К. Э., из колхоза имени Ленина Кожевниковекого района; Ермолаевой О. В., -из колхоза имени Сталина Кожевни-ков- ского района; на тракторе «С-80» —  свьппе 2.000 гектаров мягкой пахоты; Алешкину Н. С., Шульцу 
М. С., из колхоза имени Ленина Пышкино-Троицкого района.Решено наградить почетными гра.мотами облисполкома бригадиров комплексных, полеводческих и тракторных бригад, получивших со всей закрепленной за ними площади урожайность зерновых культур 17 и выше центнеров с каждого гектара; Герасимова В. Д., бригадира комплексной бригады семеноводческого совхоза областной опытной станции в Кожевниковском районе; Харченко Е. Ф., бригадира комплексной бригады колхоза имени Сталина Кожевниковекого района; Михайлова М. И., бригадира комплексной бригады колхоза «Сибирь» Кожевниковекого района: 
Шумилова А. Ф;, бригадира полеводческой бригады Рыбаловского совхоза Томского района; Балева 
Я. И., бригадира полеводческой бригады колхоза имени Ш евченко Кожевниковекого района; Егорова 
И. Г., бригадира полеводческой бригады колхоза «Рассвет» Зырянского района; Тюменцева М. И., бригадира тракторной бригады Ры баловского совхоза.

ние высоких урожаев? Прежде всего; освоение севооборотов. Примером эко- но.мического значения севооборотов для хозяйства может служить колхоз «Северное сияние» Томской области, где освоен севооборот и правильно налажено семеноводство. За последние пять лет зерновые культуры в этом колхозе дали средний урожай почти но 17 центнеров с гектара (с колебаниями от 14,5 до 23 центнеров с гектара). В колхозе строго соблюдается чередование культур давно освоенного севооборота. Колхоз всегда в достаточном количестве обеспечен семенами высокого качества.Еще более показательными являются результаты, полученные опытными станциями и сортоучастками, которые получают ежегодно высокие 
и устойчивые урожаи (по опытным станциям — до 20 центнеров с гектара, а на сортоучастках от 20 до 23 ' центнеров с гектара).

В борьбе за уве.тичение производства продуктов земледелия следует обратить особое внимание на ежегодное удобрение хотя бы одного поля севооборота, а также применение минеральных и бактериальных удобрений —  они обеспечивают подъем урожая на 2— 3 центнера с гектара.По данным Томской опытной станции, от внедреиия органических удобрений урожай увеличивается озимой ржи на 26 процентов, яровой пшеницы —  на одну треть.А торфяные удобрения? В условиях То'Мской области —  это серьезный резерв повышения урожайности. Торфо-навозные удобрения увеличивают урожай на 3— 4 центнера с гектара. Известкование и гипсование почв тоже дают прибавку урожая и повышение плодородия почв.
(Окончание на 2-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 10 декабря 1960 г. iNl 289(11263)
п а р т и й н а я  ж и з н ь

Р а б о ч и е  у ч а т с я
х о з я й с т в о в а т ь

сйбеседования
в  этом учетной году у нас на заводе экономическая учеба рабочих приняла таесовый характер. Интерес рабочих к изучению основ марксистско-ленин' ской экономической теории большой. Начальные экономические кружки созданы в каждом цехе. Мне поручено руководить одним из круяжов нашем цехе.Слушатели нашего экономического кружка —  работницы алмазной мастерской. В кружке 25. человек. Все они аккуратно посещают занятия. Занятия я стараюсь вести так, чтобы помочь каждой работнице лучше определить свое место и роль в общенародной борьбе за досрочное вьшол неяие семилетки.При изучении темы «Государственный план —  закон предприятий» я рассказал слушателям о том, как составляются планы, сообщил о перспективах развития нашего предприятия, напомнил, что коллектив зав-ода борется за то, чтобы вьшол- нить сеиилетний план за шесть лет. Ознакомил слушателей с планированием в -цехе, на участке, о значении выполнения сменных заданий. Рассказал об успехах Раисы Седельни- юовой, выполнившей годовое задание к 43-й годовщине Октября, волоч1Иль- щищы Лилии Альборт и других передовиков, которые уже сейчас трудятся в счет третьего года семилетки.Когда мы изучали пути снижения себестоимости продукции, я привел слушателям такой пример; раньше для приготовления эмульсии мы расходовали растительное пищевое масло. Недавно для этих целей стали применять дешевое -минеральное масло. Качество продукции не ухудшилось, а годовая экономия от этого составила не менее 100 тысяч рублей.

На конкретных примерах из жизни цеха я рассказал, как каждый рабочий может изыскать пути сниже- «ия себестоимости. Бригадир отжигальщиков тов. Шатов предложил простое приспособление для защиты катушек с медной проволокой от повреждения их при погружении в печь. Это предложение позволило сэкономить 4 тонны меди.Рост экономических знаний работниц заметно сказывается на повышении их трудовой активности. Сейчас все работницы выполняют -нормы выработки. Значительно повысилось качество продукции. Накануне 43-й годовщины Октября коллективу алмазной мастерской присвоено звание коллектива коммунистического труда.Работа начальных экономических кружков —  дело новое. У нас, пропагандистов, еще мало опыта. В организации нашего кружка есть недостатки. Например, на изучение отдельных тем у нас никак не хватает времени.Так, на занятии, когда речь шла путях снижения себестоимости продукции, я рассказал слушателям об использования химических заменителей изоляции. Показал им образец провода с полихлорв'иниловой изоляцией. Люди убедились, насколько дешевле такая изоляция. Не нужно расходовать резину, производить тканевую оплетку и скручивание проволоки. А это позволило бы резко поднять производительность труда, во много раз снизить себестоимость провода. Пока рассказывал об

этом, время истекло, не получилось.То же случилось и на занятии по теме «Производительность трудапути ее повышения». А люди хотели поговорить на эту тему, высказать свои предложения, выступить с критикой адрес отдельных неразворотливых руководителей.Недостаток этот кроется, по-види- мому, в слабой методической подготовке пропагандистов. На семинарах, проводимых на заводе перед каждым занятием, главное внимание уделяется содержанию занятий по той и.ти иной теме. Помимо обязательной литературы, плановый отдел завода подготавливает нам дополнительные данные из жизни предприятия. Кроме того, каждому пропагандисту рекомендуется использовать цифры и факты из жизни цеха, участка, бригады. Это, конечно, правильно.Но как преподнести весь этот материал, как лучше построить беседу, чтобы она принесла больший эффект, об этом не говорят на семинарах. Хотелось бы, чтобы на семинарах выступали опытные пропагандисты с рассказом о своей методике занятий.Слышал я, что на некоторых других предприятиях есть кабинеты политического просвещения на общественных началах. У нас же его нет. А необходимость в этом есть. Здесь каждый из нас, молодых пропагандистов, мог бы получить у опытного пропагандиста консультацию по лю бому интересующему вопросу.Повышение методического мастерства пропагандистов поможет вести пропаганду экономических знаний еще конкретнее, действеннее.
Г. РОССИИ, 

пропагандист начального экономи
ческого кружна завода «Томкабель»
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Кандидаты
Б. А. Ильин

в народные судьи

Партийная хроника
УчвЬй секретарей 

партийных 
организацийКаргасокский райком К П С С  провел семинар секретарей первичных партийных оргамизаций. Выли прочитаны доклады: «О  ходе выполнения постановления Ц К  К П С С  «О  задачах партийной пропаганды в современных условиях», «Организация работы агитколлектива и сельской группы Общества по распространению политических и научных знаний».Кроме того, секретарям партийных организаций были даны консультации: как правильно составлять планы работы, готовить и проводить партийные собрания, оформлять партийные документы.

А. ДЕВЯТОВ, 
заведующий орготделом / 

Каргасокского райкома КПСС.

«Производительность труда в сельском хозяйстве и пути ее повышения», «Планирование колхозного производства», «Нормирование и оплата труда в колхозах», «Себестоимость и рентабельность колхозного производства», «Доходы колхозов, пути их увеличения и правильное использование», «Организация финансового учета и отчетности в колхозах», «Анализ хозяйственной деятельности в колхозах» и на другие темы.

Морозным
вечером...

А. ВИНОГРАДОВ.

Лекторская группа

Семинар 
д л я  сельских  

кадровв  Александровском районе создан постоянно действующий семинар для председателей колхозов, председателей сельских Советов. Д ля слушателей семинара будут прочитаны лекции:

В  этом году при партийном комитете Асиновского лесопере-| валочного и деревообрабатывающего комбината организована лекторская группа. Члены группы читают лекции о международном положении, об освоевии космических пространств, на атеистические темы, о строительстве социализма в социалис т и ч е ск и  странах и другие.За 10 месяцев лекторы прочитали около 1.000 лекций и докладов.Лучшими лекторами комбината являются элекгрооварщин цеха лесопиления и деревообработки кандидат в члены партии А . И . Кузнецов, рабочий лесо- базы №  2 В . М . Яковлев и другие.
3. КУЗНЕЦОВА.

Над селом —  морозная дымка. По улицам многие избиратели спешат в школу.Агитаторы Молчановской школы решили собрать Жителей своих деся- тидворок и прочитать им лекции, показать фильм и концерт. В 8 часов в школу собрались жители улиц Нагорной, Рабочей и других.Вечер начался лекцией «Чудеса религии». Ее прочитала преподаватель химии, член Общества по распространению политических и научных знаний Антонина Ефимовна Карпович. Она показала несколько химических опытов, разоблачающих «чудеса» церковников. Затем лектор рассказала о, законах химических реакций. Лекция помогла многим по- иному взглянуть на отдельные явления жизни.Затем избиратели просмотрели фильм «В. И. Ленин». Учащиеся старших классов дали концерт.Сейчас агитаторы-учителя разъясняют избирателям Положение о выборах народных судов РСФСР, проводят беседы о внутреннем и международном положении нашей страны.
Е. ОРЛОВ,

председатель группы Общества по
распространению политических 

и научных знаний Молчановской 
школы.

Борис Андреевич Ильин родился в 1922 году в селе Тяша, Бековского района. Саратовской области в семье крестьявина-<середняка. С 1940 по 1945 г. он служил в рядах Советской Армии. За боевые заслуги во время Отечественной войны Б. А. Ильин награжден орденами Отечественной войны I и II степеней и орденом Александра Невского. В 1943 году он вступил в ряды Коммунистической партии.В 1949 г. Б. А. Ильин окончил Саратовский юридический институт и работал членом областного суда Томской области, затем ревизором по народным судам управления юстиции РСФСР по Томской области, адвокатом. В 1957 году В. А. Ильин избирается народным судьей суда одного из участков г. Томска, где и работает в настоящее время.Б. А. Ильин преводит значительную работу среди избирателей ж» разъяснению советских законов, тесно связан с работой товарищеских судов.Коллектив рабочих, инженерно- технических работников и служащих мелькомбината выставил тов. Ильина Бориса Андреевича кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда.Товарищи избиратели! В день выборов в народные Судьи отдадим свои голоса за тов. Ильина Бориса Андреевича!

В. В. Бурлакова И. Ф. Сидоров

☆
6 поисках 
агитпункта

Вера Владимировна Бурлакова родилась в 1922 году в г. Ростове Ростовской области. После окончания в 1941 г. средней, школы она работала счетоводом и бухгалтером транспортной конторы треста № 30, а затеи —  старшим бухгалтером горфин- отдела г. Кемерово.С 1944 по 1945 год В. В. Бурлакова училась на курсах адвокатов. С 1945 п о '1953 год работала адвокатом юридической консультации г. Ленинск-Кузнецка. В 1953— 1954 годах В. В. Бурлакова была начальником отдела кадров УНР-871 строительного треста № 47 в г. Красноярске и инженером отдела перевозок Томского облавтотреста.Б 1955 году В. В. Бурлакова окончила заочно юридический инсп1тут г. Новосибирска. С 1957 года она работает народным судьей 3-го участка г. Томска.В. В. Бурлакова —  добросовестный. инициативный работник, постоянно повышает свой идейно-поли тический уровень, расширяет юридические знания, постоянно связана с общественностью.Коллектив рабочих, инженерно- технических работников и служащих завода режущих инструментов выставил тов. Бурлакову Веру В.тади- мировну кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда.Товарищи избиратели! В день выборов в народные судьи отдадим свои голоса за тов. Бурлакову Веру Владимировну!БеседЬ не проводятсяАгитпункт 1бзбирательных участков № №  ^ I ' m 44 размещен в канцелярии школы 3MI 7 г. Томска. В «ем неуютно и тесно. На столо лежат подшивки газет и несколько журналов. Нет радио, телевизора. Комната не оформлена наглядной агитацией. В агитпункте нет ни одной брошюры с Положением о выборах народных судов. Понятно, что сюда редко заходят избиратели. С начала открытия агитпункта для избирателей было организовано только две лекции, на которых присутствовало всего 60 человек.На избирательных №№ 41 и 44 работают партийных организаций школы Х» 7, хлебозавода.
участкахагитаторысреднейобластно

го управления культуры и швейной фабрики. Многие из агитаторов не раз были в домах избирателей. Но вся их работа сводится в основном к составлению списков избирателей и напоминанию избирателям о нео'бходимо- ети проверить списки. Бесед же с избирателями многие агитаторы не про- 1В0ДЯТ. Например, агитатор хлебозавода тов. Мазюк у своих избирателей была четыре раза, но ни одной беседы не провела.Партийным организациям школы М? 7, хлебозавода, областного управления культуры, швейной фабрики необходимо без промедле'ния устранить недостатки в агитационной работе среди избирателей.
П. ТИМОФЕЕВ.

Иннокентий Федорович Сидоров родился в 1924 году в селе Коксу, Гвардейского района. Талды-Курганской области. Казахской ССР в семье крестьянина-бедняка. Трудовую деятельность И. Ф. Сидоров начал в 1940 году в качестве шофера. С 1942 по 1947 год он служил в рядах Советской Армии. В I9 6 0  г. вступил в ряды Коммунистической партии.С 1947 по 1953 год И. Ф. Сиде ров работал шофером в г. Алма-Ате и одновременно без отрыва от производства учился в заочной юридической школе. После окончания школы он работал юристом на заводе в г. Кременчуге Полтавской области.В 1954 году И. Ф. Сидоров был избран народным судьей Суда одного из участков г. Томска. В этой должности он и работает по настоящее время.И. Ф. Сидоров час^о выступает перед трудящимися города с лекциями и докладами по разъяснению советских законов. Народный суд под его руководством успешно справляется с поставленными перед ним задачами.Коллектив рабочих, инженерно- технических работников и служащих спичечной фабрики «Сибирь» выставил тов. Сидорова Иннокентия Федоровича кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда.Товарищи избиратели! В день выборов в народные судьи отдадим свои голоса за тов. Сидорова Иннокентия Федоровича!

Считанные дни остаются до выборов народных судей. В районе повсеместно прошли выборы народных заседателей, ими избраны лучшие люди района. Кандидатом в народные, судьи рабочие Кожевниковского'^ опытного хозяйства выдвинули заведующего сберегательной кассой, заместителя народного судья Е. А. Свят- ского.Многие партийные организации и сельские Со!веты района развернули агитационно-маесовую работу среди жзбирателей. В поселках Чилино, Уртам и других населенных пунктах района оборудованы агитпункты, агитаторы здесь регулярно проводят разъяснительную работу на десяти- дворках.Однако в самом райцентре агитпункты я коллективы агитаторов по- настоящему еще не начали свею работу. На улицах села Кожевниково редко можно увидеть лозунги и плакаты, посвященные выборам. Традиционным центром всей предвыборной агитационно-массовой работы был , районный Дом культуры, но сейчас здесь еще агитпункт фактически не открыт. Лишь б декабря вывешены списки избирателей. Здесь не организовано дежурство агитаторов, нет стендов «В помзщь агитаторам», нет брошюр с Положением о выборах. Заведующий агитпунктом тов. План- кин даже не составил плана работы агитпункта. В агитпункте до сих пор не проведено ни одного доклада или лекции о выборах.Другим агитпунктом в селе Ео- жевниково считается районная библиотека. Но и здесь нет даже вывески «Агитпункт», В библиотеке бывают только читатели, а избиратели не знают, что там агитпункт.Партийные организации предприятий и учреждений райцентра, отдел пропаганды и агитации райкома КПСС должны без промедления устранить недостатки в подготовке к выборам.
Б. ПЕТРУШИН, 

нош соб, корр.

Быстрее выполнить 
план ремонта техникиС В О Д К А

О ходе ремонта тракторов и сельхозмашин 
на 1 декабря

(в процентах к плану I V  квартала).

БОЛЫПЕ-ЗНАЧИТ ДЕШЕВЛЕ
(Окончание. Начало на 1-й стр.).Снижение затрат на производство продуктов земледелия может быть достигнуто и за счет такого важного агроприема, как замена в достаточно увлажненных зонах чистых паров занятыми парами. Примерно при тех же затратах труда и средств, которые требуются на чистые пары, занятый пар дает значительное увеличение продукции земледелия. Такие исследования проведены на Нарым- ской опытной станции, и получены убедительные доказательства того, что занятые пары дают продукции на 2— 4 центнера больше, чем получают на чистых парах.Серьезным резервом снижения затрат являются уплотненные посевы. Так, в- колхозе имени Чапаева Тогу- чинского района Новосибирской области уплотненные посевы дали возможность получить с гектара дополнительно по 2,1 центнера пшеницы и .гороха, а доход с гектара увеличился на 428 рублей.Важнейшей основой всего технологического процесса в любой отрасли сельскохозяйствен:Н|Ого производства должны стать технологические карты. Они могут способствовать резкому снижению затрат труДа и средств на еДишцу продукции. К весне этого года технологические карты должны бьпь составлены во всех колхозах и совхозах области.Следует обратить особое внимание на необходимость загущенных посевов (перекрестный и узкорядный способы сева). Это увеличивает урожай до 34 процентов и тем самым уменьшает затраты труда и средств аа единицу продукции.Большую экономию труда дает механизация процессов производства продуктов земледелия, особенно зерна. Комплексная механизация очистки зерна в Краснозерском совхозе сниягла затраты тру1да до 0 ,4  человеко-часа на одну тонну зерна вместо 1,5 человеко-часа при ручной подработке. При этом себестоимость тонны зерна на оч1истке снизилась с 15 рублей до 4 рублей 50 копеек.В колхозе имени Тельмана Еара- сувского района Новосибирской обла

сти сеялки загружаются при помощи установленных на автомашинах разгрузочных шнеков. Итог —  затраты труда на загрузку сеялок снижены более чем в 13 раз. Вместо 40 человек, занятых на этой работе, сейчас ее выполняют три шофера.В Сарабалыкском совхозе Здвин- ского района на шестой ферме сено прессует один рабочий на специально сконструированном пресс-подборщике. Его производительность труда —  до 40 тонн сена за рабочий день. На другой ферме этого же совхоза прессовка сена ведется без пресс-по'Дборщика —  затраты труда на те же 40 тонн —  30 человекодней.Вот еще один пример. Комбайнер тов. Матюшин из колхоза имени Крупской Пышкино-Троицкого района Томской области заменил полотно транспо'ргера хедера цепями. Этим он резко повысил производительность труда и сэкономил большое количество денежных средств. А главное —  замена полотна цепя.ми дала возможность повысить производительность труда, сократить простои машин на уборке, а это значит сохранить хлеб от потерь, увеличить урожайность.Механизаторы Кантемировской РТС Новосибирской области сконструировали передвижную эстакаду для погрузки навоза. Это позволило увеличить производительность труда в пятьдесят раз. Теперь два человека выполняют работу, которую раньше выполняли 100— 120 человек.Очень велики резервы сокращения Затрат труда и средств в животноводстве.В последние годы проделана большая работа по снижению затрат труда на производстве кормов за счет широкого внедрения механизации при их выращивании, а затем приготовлении и скармливании кормов. Здесь следует напомнить известный опыт произво'ДСТва больших масс кукурузы и сокращения затрат на ее выращивание в механизированных звеньях тт. Гиталова, Мануковского и их последователей. Как известно, эти механизированные звенья сократили затраты труда в десятки раз.

Наземный способ силосования в сравнении с траншейным способом резко снижает затраты труда на производство силоса. В колхозе «Путь Ленина» Болотнинского района Новосибирской области наземное силосование сократило затраты груда на этой работе в 2 — 3 раза. По данным опорного пункта Сибирского филиала ВНИИЭСХ при совхозе «Учум» Красноярского края, переход на наземный способ силосования совершенно исключил самые тяжелые работы —  открывание силосных траншей и выбрасывание силосной массы на бровку, что снизило себестоимость одной тонны силоса на 7 рублей 23 копей- ’ки. По хозяйству в целом эта технология силосования в год дает 150 тысяч рублей экономии.В Блюдчанском совхозе Новосибирской области сено на базу привозят неносредственн|0 из валков. По сравнению со старой технологией уборки сена (скирдованием его в поле и последующей вывозкой зимою, где сено вторично скирдуется) новый способ повышает производительность труда в два с половиной раза. Себестоимость в среднем на 1 центнер снизилась с 4 рублей 59 копеек до 3 рублей 3 копеек. В целом по Блюд- чанскому совхозу эго дает 170 тысяч рублей экономии в год.Другой источник сокращения затрат в животН|Оводетве —  удешевление производства молока. Самый большой резерв кроется в замене ручной дойки механическим доением. При ручной дойке с привязью коров и раздачей подкормки вручную на один литр молока затраты рабочего времени составляют 269 секунд, а при дойке переносными ’аппаратами при подкормке коров в кормушках, куда ме.ханизированно подаются кор- ■ ма, — затраты составляют всего лишь 52 секунды, то есть в пять раз меньше. В колхозе «Родина» Алтайского края машинное доение тремя аппаратами дает возможность одной доярке обслуживать в 2— 2,7 раза больше коров, чем при ручной дойке, а общая производительность труда возрастает в четыре раза. Новая ор

ганизация труда снизила себестоимость центнера молока с 254 рублей 11 копеек при ручном доении до 131 рубля при машинном. Общая экономия средств при «овюм способе доения оказалась свыше 90 тысяч рублей в год.Одновременно с ростом продукции нео-бходисю сокращать издержки производства. Примером такого сочетания может служить работа колхоза имени Ипатова HnaTOiBCKOro района Ставропольского края. В 1959 году этот колхоз производил дешевое молоко —  по 60 копеек за килограмм. Это было достигнуто за счет того, что на ферме три доярки обслуживали 326 коров, а раньше здесь было 23 доярки. Затраты труда за один год сократились почти в восемь раз, а надой на одну фуражную корову увеличился на 650 килограммов. В I9 6 0  году здесь ведется упорная борьба за то, чтобы снизить себестоимость производства килограм'ма молока до 30 копеек. Это достигается путем ста- процентной механизации трудоемких процессов труда на ферме и производстве кормов.Значительный рост производства мяса выдвинул новые способы и формы организации труда —  бесста- ночное содержание свиней, сухой их откорм и т. д. Но1вая организация труда и производства обеспечила резкое снижение затрат на единицу продукции. Об этом убедительно свидетельствует опыт передовых свиноводов страны; Ярослава Чижа, Антона Барту лиса, сибирячки Татьяны Пе- решивко и других. Свинарки Газыр- ского совхоза Краснодарского края Лидия Микрюкова, Раиса Кравченко и Раиса Загрицина за 7 месяцев 1959 года откормили 8.954 свиньи и получили 4.184 центнера привеса. Здесь на получение центнера привеса затрачено 4 часа 12 минут. Себестоимость центнера свинины ■— 209 рублей. К трем подругам присоединился тракторист Николай Барышников, и они вчетвером решили за год откормить 13 тысяч свиней, получить 7.200 центнеров привеса, то есть по 1.800 центнеров на каждого члена механизированного звена. Па один центнер привеса здесь затрачивается 550 кормовых единиц и 2 часа 30 минут рабочего времени.Даже в таком деле, как воспитание телят, передовики нашли новые пути,
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ведущие к сокращению затрат и почти поголовному сохранению молодняка, А  это также уменьшает себестоимость продукции. Речь идет о выпойке телят под крровами-«кормилица- ми». Это один из прогрессивных методов получения здорового поколения. Только один привес телят, выкормленных под коровами-«кормили- цамн», по сравнению с ручной выпойкой увеличивается более чем в два раза, а затраты труда сокращаются в несколько раз.Ширится движение за снижение затрат и себестоимости и в птицеводстве. Знатаая птичница страны Вера Федоровна Сидора из поселка Берки Харьковской области в прошлом году одна, обслуживая 6 тысяч кур- несушек, получила 1 миллион яиц. В 1960 году она обязалась получить 2 миллиона яиц от 12 тысяч кур-несушек. Как сообщили газеты, она близка к выполнению взятого обязательства. В Томской области также есть передовики производства яиц. В колхозе имени Калинина Кривошеин- ского района в 1959 году было получено по 193 яйца на 1 курицу-не- сушку.Но передовики, как бы их рекорды ни были изумительны, одни дела не поправят. Надо, чтобы их достижения стали достоянием всех труженй- йов сельского хозяйства.Однако и этого мало. Необходимо еще, чтобы все отрасли сельскохозяйственного производства развивались комплексно. Сейчас во весь рост стала задача —  создание максимально благоприятных условий для перерастания отдельных рекордов в явления массового порядка и не в одной отдельно взятой, изолированной от других, отрасли, а одновр^еменно во всех отраслях сельскохозяйственного производства. Это даст возможность больше производить продуктов сельского хозяйства, лучше использовать землю. А чем больше будет молока, зерна, мяса, яиц, тем они будут дешевле. В этом основа коренного решения задач по непрерывному снижению затрат труда и средств на про'изводство продуктов сельского хозяйства.
А. ГАРМАШ,

директор Сибирского филиала
Всесоюзного научно-исследова
тельского института экономики
сельского хозяйства.

1 Молчановский 52,2 37,5 50 33.3
2 Парбигский 44 — — —
3 Каргасокский 41,6 — —
4 Шегарский 39,3 31,7 31 35,5
5 Томский 35,4 37,9 — —
6 Колпашевский 28,6 17,8 55 —
7 Чаннский 27,3 4,5 13,8 19,4
8 Кривошеинский 21,9 16,3 18,7 8.3
9 Тегульдетский 20 — — —

10 Кожевниковекяй 16,8 15,2 16 13,2
1 1 Зырянский 14,9 17,7 14,1 13,2
1 2 Асиновский 14,3 14,8. 33,7 5213 Пышкино-Троицкий 12,5 2 ,2 — 20
14 Туганский 1 2 — — —
15 Парабельский 7,7 — 18,2 5,6
16 Бакчарский ■ 7.1 31,5 40 16,7
17 Александровский — — — —18 Верхне-Кетский — — — —

Примечание: в план ремонта не включены тракторы, принадлежа-щие Р Т С .На 1 декабря по обласга отремонтировано 162 трактора —  24 процента к плану. BptipoCT за последнюю декаду составил 11 процентов. Коллектив Молчановского совхоза план рем01нта IV квартала выполнил «а 70 процентов. В Тунгусовском совхозе выполнен квартальный план по ремонту сеялок, механизаторы завершают ремонт плугов и культиваторов.Держат свое слово механизаторы Баткатской РТС и колхозов ее зоны. Здесь отремонтировано 28 тракторов из 42 по плану. В стадии ремонта находятся еще 14 тракторов, которые будут готовы ко дню открытая Пленума ЦК КПСС. Механизаторы колхоза «Россия» Шегарского района отремонтировали 7 тракторов. 4 плуга, 7 сеялок и 4 культиватора. Завершают подготовку техники к весенним полевым работам сельхозартели «Новая жизнь», «Гигант» Шегарского района. Усилили темпы ремонта ме.ханнзаторы Корниловского совхоза, колхозов имени XX I съезда КПСС и имени Сталина Кожевников- скО’ГО района.Однако в целом по области темпы ремонта машин очень низкие. За последние 10 дней из мастерских вышло всего 65 тракторов.В соревновании с другими краями и областями республики по подготовке техники наша область перешла с 45-го на 58-е место.Неудовлетворительно ведется ремонт в Парабельском, Тегульдетском районах, где за прошедшую декаду не отремонтировано ни одного трактора. В Бакчарском районе прирост составил 1 трактор, в Туганском, Кожев- никовском —  по 2 трактора. Плохо работают Галкинская, Красноярская Рте. Хуже прошлого года идет ремонт в Ювалинской и Уртамской РТС. Крайнюю неорганизованность в организации ремонта машинно- тракторного парка проявляют в кол

хозах «Советская Россия» Парабель- ского района, «Искра» Кривошеин- ского района, имени Ленина Пышкино-Троицкого района, хотя в этих хозяйствах и имеются хорошо оснащенные мастерские.Серьезную тревогу вызывает подготовка тракторов в Зырянском районе, где из мастерских выпущено только 10 тракторов из 67 (причем силами РТС только 1). В колхозе «Путь к коммунизму» до сих пор мастерские к ра^те не подготовлены, механизаторы используются на других работах. В Громышевской РТС только в декабре было проведено совещание с колхозными механиками. РТС продолжает задерживать ремонт 18 тракторов.В 12 колхозах Парабельского района подготовлено всего 2 трактора и 5 сеялок, а в Пудинском со'вхозе к ремо'нту машин приступили только во второй половине ноября. Мастерская здесь не укомплектована людьми. Демонтажно-монтажные работы проводятся бригадным методом, с помощью трактористов, которые ремонтируют только свои тракторы.Все это говорит о том, что райкомы КПСС, райисполкомы, сельскохозяйственные органы, директора РТС, совхозов, правления колхозов и первичные партийные организации до сих пор не уделяют должного внимания организации ремонта, не мобилизуют тружеников села на своевременную и хорошую подготовку техники к новому сельскохозяйственному году.Большим тормозом в развертывании ремонта является все еще неудовлетворительная работа областного управления «Главторгмаша». В РТС нет сортового железа, электродов, краски, стекла, проволоки, необходимых запасных частей.Время не ждет. Наша задача —  план ремонта техники четвертого квартала выполнить в срок.
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Ликвидировать отставание на лесоааготовнах
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На Иксинском пункте Чаин- 
ского леспромхоза пример в тру
де показывает моторист бензо
пилы «Дружба» Станислав Ли
совский. Встав на вахту в честь 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, он выполняет сменные 
нормы на 130—150 процентов.

На снимке: вальщик Стани
слав Лисовский в лесосеке.Фото Ф . Хитриневича.
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КОМПЛЕКСНАЯ МЕХАНИЗАЦИЯ
НИЖНЕГО СКЛАДА★  ★

За последнее время резко повысился уровень механизация 
лесозаготовительных работ. Такие трудоемкие операции, как вал
ка, трелевка и вывозка древесины, в основном механизированы.
«Узки.м» местом, сдерживающим вывозку леса, пока остаются 
ннжнне склады лесопунктов и леспромхозов. Многие операции 
здесь по-прежнему выполняют вручную.

Состоявшийся недавно пленум Томского обкома КПСС, обсу
дивший вопрос «О состоянии и мерах улучшения работы лесной 
промьппленности совнархоза», обязал руководителей лесозаго
товительных предприятий наметить меры для повышения про
изводительности труда па каждом нижнем складе, в частности, 
изучить и внедрить опыт механизации работ на нижних складах 
Асиновского и Ергайского леспромхозов.

Сегодня мы публикуем материал об опыте комплексной меха
низации трудоемких процессов на нижнем складе Копыловского 
лесопункта Асиновского леспромхоза.★  ★В прошлом году мастером нижнего склада Копыловского лесопункта Асиновского леспромхоза назначили М. С. Тырановца. Опытный лесозаготовитель решил во что бы то ни стало механизировать трудоемкие процессы на нижнем складе. Руководители леспромхоза поддерлсали новатора, выделили необходимые материалы и механизмы. Осенью минувшего года основные процессы на нилснем складе Копыловского лесопункта были механи- вированы.Технологический процесс разгрузки, развозки и штабелевки древесины теперь выглядит так.Железнодорожные сцепы, груженные древесиной, подают к эстакаде, напротив которой установлены высокие бревенчатые мачты, закрепленные растяжками. На верху мачт смонтированы неподвижные блоки, через которые проходят рабочие тросы. На их концах подвешаны подъемные подвижные блоки.При разгрузке сцепа под пакет хлыстов пропускают два троса, одни концы которых намертво закреплены у  противопололшого края эстакады, а ' другие зацеплены на подвижные блоки. Затем опускают ручицы , сцепов (со стороны эстакады) и включают лебедку. Тросы, пропущенные под хлысты, натягиваются, за счет этого вся пачка леса несколько приподнимается и, плаВ’НО скользя по тросам, съезжает на эстакаду. После этого тросы ослабляют, отцепляют от блоков —  и процесс разгрузки закончен. На эго уходит не больше пяти минут.После разделки хлыстов бревна скатываются с эстакады на платформу, которая перемещается по сорти- ро'вочной линии узкоколейки с „помощью трособлочной системы от той же лебедки. Движение платформы регулируется лебедчиком по сигналам рабочих.Платформы узкой колеи, которые обсл)ЩСИБают эстакады, переконструированы. Они сделаны ниже, чем обычные, на 20 сантиметров, уменьшена их длина, она теперь не превышает 6 метров. К платформам прикреплены откидные стойки. Эстакады на 45— 60 сантиметров возвышаются над платфюрмами. Это дает возможность легко загружать их разделанной древесиной.■ Нагруженная платформа лебедкой передвигается к штабелю. Пучок древесины объемом до 8 кубометров в двух местах чокеруется сплоточным тросом от лебедки ТЛ-4 и увязывается проволокой. Теперь следует от

крыть стойки платформ. Подготовленная таким образом пачка , древесины рабочим тросом лебедки стаскивается с платформы и укладывается на пойму. Процесс штабелевки закончен. Холостым тросом рабочий трос с чекерами возвращается за очередной пачкой древесины. Все эстакады сделаны капитально, на каждой из них установлены лебедки ТЛ-4.Таким образом, с помощью лебедок асиновцы выполняют следующие работы: разгружают древесину бревно- свалами с железнодорожных сцепов, разделанную древесину развозят на платформах, сбрасывают в накопители; согласно сортиментам, и через трособлочную систему подают ее к местам сплотки.Что дает механизация нижнего склада на Клпыловском лесопункте? Высвободился трактор, который был занят на разгрузке хлыстов. Значительно сО'Кратилось время разгрузки древесины с железнодорожных сцепов. Так как разгруженная со сцепов древесина скользит по тросам, она •лучше раскатывается по эстакаде. Б

итоге значительно сокращается время на ее разделку.Разделанная древесина с помощью лебедки развозится на платформах. В связи с этим отпала необходимость часто строить разделочные эстакады. Не надо ограничивать расстояние развозки.При разгрузке леса тракго,рами пачки стаскивались со сцепов волоком. При этом сцепы нередко ломались. С помощью бревносвалов не только ускорился процесс разгрузки, но и удалось ликвидировать поломки подвижного состава. А салюе важное, что несет с собой механизация нижнего склада, —  труд на большинстве тяжелых операций механизирован полностью, что дало возможность значительно повысить ело производительность.В результате было высвобождено 50 сплавщиков, которые до этого занимались зимней сплоткой древесины и вручную раскатывали бревна по штабелям. По предварительным подсчетам, производительность труда на нижнем складе повысилась на 50 процентов, а годовая экономия от внедрения механизации составляет около 480 тысяч рублей.Разделочные бригады нижнего склада добились высоких- показателей. Бригады тт. Никодимова, Козлова, Дерменжи разделывают в смену по 150— 180 кубометров леса при норме И З .  При двусменной работе они могут разделать до 450 и более кубометров в сутки. .Опыт механизации о-сновных операций на Копыловском пункте убедительно свидетельствует, что механизировать трудоемкие процессы на разгрузке, развозке и штабелевке древесины могут лесозаготовители всех крупных лесопунктов области. Необходимо тщательно изучить этот опыт и внедрить комплексную механизацию на лесопунктах всех леспромхозов комбината «Томлес».
С. ПАВЛОВ.

Трудовые подарки 
сулзатцевВстав на вахту в честь декабрьского Пленума ЦК КПСС, хоропшх результатов Б труде добилась комплексная бригада нижнего склада Сулзатского лесопункта Молчанов- ского леспромхоза, возглавляемая депутатом райсовета Анатолием Денисовичем Ильиных. Дружный коллектив борется за звание коммунистического. Ежедневная выработка бригады на раскряжевке и штабелевке древесины достигает 100— 110 кубометров при задании 76.В дни вахты хорошо трудятся бригады раскряжевщиков тт. Алтур- месова, Болгара. Они выполняют сменные нормы на 120— 130 процентов.

_________В. МАЙКОВ.

Не видно 
шефов в нашем 

леспромхозев  начале этого года коллективы Ергайского и Тимирязевского лес- прюмхоэов выступили с важной инициативой: они решили взять шефство над молодыми цредприятиями Верх- не-Кетского района. Нашему леспромхозу юказывали практическую помощь ергайские лесорубы. В наших лесосеках побывали опытные механизаторы —  трактористы, вальщики, путейцы, машинисты паровозов. В течение месяца они обучали передовым методам наших рабочих, помогли улучшить организацию труда на верхних и нижних складах, на железной дороге, более четко стала работать диспетчерская служба.Такой обмен опытом на месте принес нам большую помощь. В феврале и марте леспромхоз увеличил заготовку и вывозку древесины.Недавно в строй вошла Белоярская лесовозная магистраль. Поэтому сейчас, как никогда, нам требуется помощь наших шефов. Мы нию х не можем наладить вывозку леса по дороге, за десять дней доставили на нижний склад всего девять сцепов. На дороге ежедневно образуются пробки, участились аварии.Нам хотелось бы, чтобы шефы побыстрее откликнулись на нашу п р о ср у и прислали к нам квалифицированных рабочих, мастеров, десятников.
Г. ЗЫКОВ, 

секретарь партийной организа
ции Белоярского леспромхоза.

И. МАЛЬЦЕВ, 
мастер лесозаготовок, председа

тель рабочкома профсоюза.

проходятЗаявле-
В  городах и селах, на заводах и фабриках, в государственных учреждениях и учебных заведениях —  повсюду в Китае сейчас собрания с обсуждением ния Совещания представителей коммунистических и рабочих партий. Собрания и обсуждения состоялись в Пекине, Ш ан хае, Тяньцзине, Гуанчж оу и многих других городах. Выступая на собраниях, трудящиеся народного Китая единодушно расценивают Заявление как свидетельство нерушимогоединства и сплоченности мирового коммунистического движения, как исторический документ, имеющий неоценимое значение для борьбы и победы всех прогрессивных сил мира.Об историческом значении Заявления коммунистических и рабочих партий для судеб человечества говорится в передовых и редакционных статьях чехословацких газет, в публикуемых ими многочисленных откликах трудящихся. Совещ ание представителей коммунистических и рабоч)их партий, пишет газета «Р уд е право» в передовой статье, снова наглядно продемонстрировало всему миру нерушимую сплоченность и идейное единство международного коммунистического движения, основывающегося на общей борьбе за общие цели, на принципах пролетарского интернационализма и непоколебимой верности марксизму-ленинизму. Полное единство мнений участников Совещания, результатом чего явилось единодушное принятие Заявления и Сбращ евия к народам всего мира, является доказательством и залогом того, что мировое коммунистическое движение во всей своей деятельности руководствуется принципами пролетарского интернационализма, методом творческого ленинизма.Болгарские газеты печатают многочисленные письма трудящихся, зарубежные отклики. «Работни- ческо дело» публикует полный текст передовой статьи «Правды» «Марксистско-ленинская програм- ?ла коммунистов всего мира». Мы, старые коммунисты, пишет в газете «Работническо дело» член Б К П  с 1918 года Г . Добрев, приветствуем этот великий документ. Он поможет еще большему сплочению коммунистических и рабочих партий. Профессор Р . Караколов подчеркивает, что Заявление представляет собой научно обоснованную

ПРОГРАММА СЕЛ МИРАпрограмму современного мирового рабочего и но.ммуяистического движения, незаменимое идейное оружие в борьбе за мир, демократию и социализм.Заявление Совещания, наносящее удар по силам реакции, врагам мира и прогресса, вдохновляет и воодушевляет весь польский народ на решение задач, поставленных П О Р П  по строительству социализма у себя в стране. Польский народ видит в нем гарантию и залог новых важных побед сил мира и прогресса, мирового коммуниспиче- ского и рабочего движения. Заявление Совещания, пишет польская газета «Ж олнеж волности», дышит силой и величием коммунизма. Этот документ дает ответы на то, что нужно делать, во-первых, чтобы спасти этот мир от угрозы уж асной войны и, во-вторых, чтобы он развивался по пути прогресса, свободы народов и социализма.Население Г Д Р  приветствует Заявление Московского сдвещания представителей коммунистических и рабочих партий как важнейший документ международного рабочего движения. В  резолюции, принятой на собрании сталеваров металлургического завода в Тале, говорится: Московское заявление укрепляет в рабочих уверенность в том, что империалистические силы не в состоянии задерн1 ать победу социализма. Центральная печать Г Д Р  публикует комментарии, передовые статьи, а также отклиюи на Заявление из различных округов республики и из-за границы.Московское совещание коммуни- стическ1их и рабочих партий, в котором участвовали представители 81 партии, пишет румынская газета «Ромыниа либера», имеет историческое значение, являясь самым широким международным совещанием со времени появления рабочего движения. Оно широко и основательно с позиции марксизма-ленинизма обсудило самые насущные проблемы современности,Московское совещание, продолжает газета, со всей силой продемонстрировало непоколебимое единство коммунистических и рабочих партий всего мира, их верность марксистско-ленинскому учению, всепобеждающим идеям пролетар-

нув одновременно, что забота о не- прерывном . укреплении единства коммунистического движения является высшим долгом каждой марксистско-ленинской. партии.В  эти дни Совещание в Москве является центральной темой всех разговоров на фабриках и заводах, в кооперативах и учебных заведениях Демократической Республики Вьетнам. Жители Ханоя с  нетерпением ожидали опубликования Заявления. Столичные газеты с полным текстом Заявления, которые вышли в этот день двойным тиражом, были распроданы буквально за несколько часов. Пе]ред газетными витринами стояли толпы людей: библиотеки, читальные залы были заполнены народом, пришедшим прочитать Заявление. Н а многих столичных предприятиях были выделены специальные чтецы, которые в обеденный перерыв организовали массовые читки Заявления.Глубокий анализ международного положения и перспектив развития человечества, забота об интересах трудящихся всего мира, уверенность в победе правого дела мира и коммунизма во всем мире, все содержание Заявления произвело глубокое впечатление в Греции. Газета «Аври» пишет: Заявление С овещания является знаменеМ'борьбы человечества за мир и демократию. Н а содержащийся в нем призыв усилить борьбу за мир и мирное со- существоваиие откликнутся все люди доброй воли.Бурж уазная газета «Н еа» подчеркивает огромную притягательную силу Заявления, указывает, что оно представляет собой «М анифест политики мирного сосуществования».Итогам работы Совещания большое внимание уделяет финская печать. Газета «Хувудстадсбладет» публикует материалы под крупным заголовком: «Линия мирного сосуществования вновь подтверждена в Московском Заявлении». Заявление Совещания, указывает «Ууси суо- ,ми», подтвердило, что единственно правильным и разумным принципом международных отношений является мирное сосуществование различных по своей общественной системе государств и принцип экономического соревнования между капиталистическими и социалистическими странами. (Т А С С ).ского интернационализма, подчерк-
САРАТОВСКИЕ и ОМСКИЕ „БАТАЛИИ"

[ З а м е т к и  т р е н е р а )

П Р О Д И К Т О В А Н О  С Е М И Л Е Т Н И М  П Л А Н О М ...Завод крупнопанельного домостроения
в газете «Красное знамя» мы прочитали о том, что на про

мышленной базе стройиндустрии в Томске заложен новый завод 
крупнопанельного домостроения. Просим поподробнее расска
зать, что это будет за предприятие, какие преимущества даст оно 
в строительстве жилья?

По поручению строителей жилого массива по про
спекту имени Кирова: А. КАМЕЛИН — мастер,
Н. САБАНЦЕВ—бригадир комплексной бригады.

Еще несколько недель назад на это-ч .месте был пустырь. Потом стр-еители проложили здесь дороги, экскаватор выбрал грунт в котловане, механики устдновили краны. А сегодня с помощью этих кранов устанавливают фундаментные блоки. Проходит несколько дней, и на строительной площадке появляются машины с необычными строительными конструкциями —  крупными панелями стен, перегородок, потолков размером «на комнату». Кран поднимает их с автомашины, подает на рабочие .места монтажников. Те устанавливают конструкций, «приваривают» их друг к другу... Дом растет, как в сказке, Эта сказка давно стала явью во многих городах нашей страны. Пройдет год— два, и такую картину можно будет увидеть на стройках Томска.

Чтобы ускорить строительство жилых домО'В, индустриализировать его и снизить стоимость работ, в Томске строится завод крупнопанельного домостроения.Недавно строители УН Р-292 начали земляные работы по закладке главного производственного корпуса площадью более 6.000 квадратных метров. Б нем разместятся формовочный и арматурный цехи, склад полуфабрикатов, лаборатория, трансформаторная подстанция, бытовые помещения и вспомогательные цехи.Рядом с основным цехом построят бетояосмесительный цех, склад заполнителей, склад готовой продукции.Здесь станут производить крупные панели перекрытий, наружных стен.
П О  Е Л И Н О М У  Б И А Е Т УНа всех томских городских автобусных маршрутах, кроме маршрутов № 5 (площадь имени Ленина —  Басандай- ка), № 8 (площадь имени Ленина —- поселок Тимирязевка) и № 9 (площадь имени Ленина —  кирпичный завод iNl 2 —  поселок Новый), с 1 декабря 1960 года введен единый билет стоимостью 60 копеек.Жители Томска от этого в целом получили материальную вьцоду: раньше проезд по всему маршруту № 1 (Томск-П — He(№e6a3a) стоил 1 рубль 50 копеек, проезд в автобусе от нефтебазы до площади имени Ленина —  90 копеек, от поселка Чере-

мошштки до бетонного завода —  1 рубль 80 копеек, от поселка спичечной фабрики «Ои'бирь» до площади имени Ленина —  1 рубль 35 копеек.Прямую материальную выгоду с  введением единого билета получили жители, пользующиеся услугами автобусов но маршруту № 6 (площадь имени Ленина— психоневрологическая больница). Следуя в центр города от конечной остановки до авторемонтного завода или до завода железобетонных изделий, пассажиры платили за проезд от 90 копеек до 1 рубля 50 копеек, а теперь платят лишь 60 копеек.Пассажагры, следую

щие от площади имени Ленина до поселка Нового, с 1 декабря платят за проезд в автобусе 2 рубля 50 копеек. Этот маршрут разделен на пять тарифных участков со стоимостью проезда по 50 копеек. Разделен на участки и маршрут № 5. Маршруты XTsM 5, 8 и 9 относятся к пригородным, так как они имеют большую протяженность.С введением единого билета изменились и условия приобретения проездных месячных би- .четов. Если до 1 декабря 1960 года стоимость проездного билета по всем городским маршрутам составляла 162 рубля, то сейчас стоимость такого же проездного би

лета для частных лип составляет 45 рублей, для организаций —  70 рублей. Изменен и порядок продажи проездных билетов. Если раньше для оформления этого билета необходима была фотография владельца, то сейчас ее не требуется.Для учащихся начальных, средних школ, школ ФЗО и ремесленных училищ сохраняется прежняя стоимость проездного билета.
П. АРЕФЬЕВ, 

начальник Томской 
пассажирской авто
транспортной конто- 
оы.

X. ЛУШНИНОВ, 
начальник службы 

эксплуатации.

вяутрениих стен и перегородок, различные железобетонные конструкции, из которых на площадках будут собирать 80-квартирные дома. Годовая производительность завода —  28 та- 1СИХ домов, или 70 тысяч квадратных метров жилой площади. Практически из конструкций, выпускаемых заводом, можно собирать дома меньших размеров с различным количеством лшлых секций и квартир.Оборудование, с помощью которого будут готовить конструкции на этом заводе, частично прибыло. Это, прежде всего, разъемные вертикальные формы-кассеты для изготовления панелей перекрытий, внутренних стен и перегородок. Панели наружных стен производятся в поворотных формах, малогабаритные изделия —  на вибро- площадке, вентиляционные блоки, лестничные марши —  в специальных формах.Площадка, где начато строительство завода, расположена рядом с . другими заводами и цехами производственной базы стройиндустрии. ' Это сделано специально. У нового завода планируются общие с существующими цехами компрессорная, склады заполнителей и цемента, общее тепло, водо-и энергоснабжение, общие подъездные пути —  железнодорожные и автодороги. Такой комплекс значительно удешевит и ускорит строительство нового завода. В конце будущего года он должен войти в строй.
Я. м е ж е н н ы й .

Первые испытанияМы в пути. Поезд из Томска уносит нас в далекий Саратов на первенство центрального совета общества «Буревестник» по классической борьбе.Коллектив у нас дружный -—.все из одного института —  политехники. Ребята, как на подбор: и прилежные студенты, и способные спортсмены.Прибыли в М оскву. Разместившись и немного отдохнув, отправились в лучший борцовский зал нашей страны —  во Дворец спорта «Труд» и сразу почувствовали себя, как дома в Томске.Крепка дружба спортсменов. Много знакомых, приятные улыбки, приглашения вместе потренироваться.Нас поставили в пары для тренировок с борцами общества «У рожай» Московской области, отъезжающими на соревнования в Грузию. С  волнением наблюдали мы за первыми поединками и убедились, что не уступаем надигм «противникам». Никто из томичей не хотел покидать зал тренировок, пришлось удалять с ковра в приказной форме. Москвичи завидовали выносливости сибиряков.Подвели итоги первых испытаний и пришли к выводу: мы готовы к схваткам в Саратове.
Радости и огорченияСаратов...—  Мы вызывали сборную команду Томской области, — обращается к нам председатель центрального совета «Буревестника». —  А  вы — из одного института.—  Выходит так, —  отвечаем.— В двух лицах, — шутим, — уполномочены.Первый день соревнований — ни единого поражения. Н а второй— появилось маленькое облачко, которое потом разрослось в черную тучу. Во время схватки Александр Ю ркевич раздавил нарыв, некстати угнездившийся на левом боку. Скрепя сердце, врач внял его мольбам и заверениям, что , для победы нужна лишь одна минута, и разрешил закончить «бой». Саш а с честью сдержал слово —  через 20 секунд его противник лежал на лопатках. ■ Однако врач остался неумолим: Юркевич больше не вышел на ковер. В , судейском протоколе против нашей команды появилось семь штрафных очков.Обидно, ведь за второй день тоже ни единого проигрыша.Н а третий день еще одно огорчение: из соревнований выбыли Анатолий Лаптев и Георгий Ш ам анский, выступавшие в среднем весе.

Нео;киданно потерпел поражение

Тадас Янкаускас, из дальнейшей схватки исключен Василий Долгих. У  них было задание —  «заморозить» се.мь штрафных очков. Что ж , не вышло, все-таки они улучшили командный результат.Выбыл Кузнецов.Зато, словно в награду за постигшие нас неудачи, радио принесло радостную весть — томич- борец Владимир Смирнов в Оренбурге завоевал алую медаль чемпиона Р С Ф С Р .Итак, мы на третий день не выдержали «нагрузки». Делаем вывод: маловато опыта, у нас третий день — заключительный, а здесь— разгар борьбы за право выйти в финал. Просчитались!
Томич кладет 

на лопатки призера 
Олимпийских игрв  финал вышли Вова Цветков и Дима Михонцев. Они защищали честь нашей команды на четвертый день.Сидим вместе и смотрим на противников Цветкова. Не верится, что им выиграна встреча у атлетически сложенного ленинградца, вничью сведен поединок с Дзена- ладзе из Грузии — известным в спортивных кругах. Сейчас Цветков ведет борьбу с белорусским мастером Диржисом и не только защищается, но, выбрав удобный момент, ставит его на мост и выигрывает по баллам. •Между тем, наш «силач» уж е изрядно устал и не удивительно, что проигрывает следующую встречу. Ничего! Для первого раза четвертое место и выполненная норма мастера спорта — неплохо!Настроение поднимается.Телевизионная аппарату^за настроена на ковер номер д м . Здесь будут боротнея чемпион С С С Р  нынешнего года, призер Олимпийских игр в Риме Кочергин с томи- чом-перворазрядником Михонце- вьш . Все прочат чемпиону легкую победу. Однако...Ш есть минут ничья, на девятой— Кочергин ставит Михонцева ма мост, но нё может удержать. На одиннадцатой минуте томич проводит красивый бросок и неожиданно кладет своего противника на лопатки. Саратовские «Лужники» замерли, потом содрогнулись и загрохотали аплодисментами. Михо,н- цев — наш скромный Дима ■ победил призера Слимпийских игр! Это же волнующее известие!Награда — звание мастера спорта.В итоге— пятое место в командном зачете. Всего на два очка отстали от второго. Вот ОКИ где семь I злополучных очков, «заработан- 1 ных» на второй день состязания.

Ещ е два мастера 
спортав  Саратове неожиданно нам сообщили, что едем в См ск — сражаться на первенство В Ц С П С  бреди борцов-перворазрядников. Кое- кто не особенно радостно воспринял это известие.—  Зачем я в О мск поеду, •— с огорчением произнес Тадас Я н каускас. — и так подвел команду В Саратове?—  Мы верим в тебя. Тадас. Ты себя еще покажешь, —  убедили товарищи.Запросили из Томска разрешение остаться. Телеграмма пришла с опозданием на два часа, поэтому мне пришлось вернуться домой, чтобы на .месте выяснить обстоятельства. Команда направилась в Омск.Через пару дней разворачиваю телеграммный бланк из Омска, читаю: «Заняли первые места, выполнили нор.му мастеров спорта. Долгих, Янкаускас».Молодцы, ребята! Тут вспомтшл- ся один эпизод.. Д ва года назад один из тренеров высказался по адресу Василия Долгих:—  Уверяю тебя, Иван Мефодье- вич, из этого Парня .никогда не выйдет мастер спорта, перворазрядник в лучшем случае и т о ....Пришлось тогда пошутить: «Что ж , отдам е.му свой значок, чтобы только стал мастером».Теперь у Василия Долгих будет свой значок.Сейчас борцы по-прежнему прилежно посещают занятия в институте, готовятся к экзаменам. Они умело сочетают учебу с увлечением спортом. Середина декабря грозит им «баталиями» местного значения — начнется первенство области по классической борьбе. В феврале ждут томичей в В о ^ н е ж е .За право называться сильнейшими нужно бороться.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
старший преподаватель 

физического воспитания 
политехнического института, 

мастер спорта.

' ,  .'«1-

На снимках; студенты Томского политехнического | (наилегчайшнй вес), Д. Михонцев (легчайший вес), 
института, выполнившие норму мастеров спорта по I В. Долгах (полулегкий вес), Т. Янкаускас (легкий 

классячеосой борьбе (слева направо): В. Цветков 1 вес). Фото Б, Проскурина.

Ш АХМ АТНЫ Й
К О Н К У Р ССегодня участникам конкурса предлагается ш ахматны й. этюд. В отличие от задачи, решение его не ограничивается определенным количеством ходов, причем вьшгрыш или ничья достигаются единственно возможным путем.
Этюд М  1 

Составил Л . Искра.
З а  решение 2 очка

a b e d e f  g h

Белые начинают и выигрывают. 
Ответы присылать по адресу; 

Томск, проспект та!еяя Ленина, 66 , 
редакции газеты ««расное знамя».
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 10 декабря 1960 г. 289 (11263)

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н ЬXV сессия Генеральной А с с а м б л е и  ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. (Т А С С ). Н а пленарном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н , обсуждающей Декларацию о немедленном предоставлении независимости колониальным странам и народам, сегодня с речью выступил глава делегации С С С Р  В . А . Зорин.Развернувш аяся в Ассамблее дискуссия по вопросу о немедленной и полной ликвидации колониальной системы, заявил он, показывает, насколько своевременной является сам а постановка этого вопроса в Организации Объединенных Наций. Надо сказать, что колониальные державы пошли на такое обсуждение не добровольно, а были вынуждены согласиться с ним под мощным напором антиколониальных сил.Некоторые представители колониальных держав, в том числе английский делегат, продолжал В . А . Зорин, пытались утверждать, что Советский Сою з, потребовав принятия Генеральной Ассамблеей Декларации о немедленном предоставлении независимости колони- альньш странам и народам, якобы руководствуется какими-то «по- сторонш1 ми мотивами», будто советская делегация стремится использовать обсуждение этого вопроса в своих собственных целях, разжечь «холодную войну». Но все делегаты являются свидетелями того, что именно Англия, С Ш А , Бельгия и другие колониальные державы пытались навязать Генеральной Ассамблее полемику в духе «холодной войны» и отвлечь ее внимание от серьезного и делового обсуждения чрезвычайно важного вопроса о немедленной и полной ликвидации колониальной системы.Однако, подчеркнул советский представитель, прения показали, что маневры колонизаторов окончились провалом Им не удалось отвлечь внимание Генеральной Ассамблеи от сущ ества проблемы колониализма и переключить его на вопросы, не имеющие с нею ничего общего. Вы раж ая требование объективного хода истории, подавляющее большинство участников сессии поддержало предложение о скорейшей ликвидации колониализма, рассматривая существование этой системы как позор для человечества.Выразив признательность тем представителям, которые оценили проявленную Советским правительством и лично Н . ,С . Хрущ евы м инициативу в постановке на Гене ральной Ассамблее вопроса о ликвидации колониализма, В . А . Зорин сказал, что советская делегация с большим вниманием и интересом выслушала выступления представителей Цейлона, Саудовской Аравии, Ганы, Гвинеи, Мали, О А Р , Индии. Марокко и других стран Азии и Африки и с удовлетворением отмечает общность стремления и целей в деле борьбы против колониализма.В . А . Зорин обратил также вни мание на то обстоятельство, что некоторые делегации под лозунгом антиколониализма на деле выступали в защиту интересов колонизаторов, за то, чтобы отсрочить неизбежный конец колониальной системы. Некоторые из них, как, например, представитель Филиппин, даже присоединились к первоначальным соавторам афро-азиатского проекта резолюции. Но толкование ими этого проекта показьшает, что их цели и стремления не имеют ничего общего с  целями и мотивами подавляющего большинства соавторов проекта резолюции.Я сн о, что подобные выступления лишь поощряют колониальные державы в отказе предоставить свободу и независимость колониям.Имеется также ряд делегаций, которые по различным причинам не хотят или не могут ставить вопрос о ликвидации колониализма в решительной форме, стремятся к какому-то «компромиссу» с колониальными державами. Они, подчеркнул делегат С С С Р , по-видимому не отдают себе отчета в том, что в таком принципиальном и жизненно важном для миллионов людей вопросе, как ликвидация колониализма. поиски компромисса с колонизаторами могут лишь причинить вред освободительной борьбе, пойдут на пользу иностранным угнетателям. Всякая уступка продлит страдания колониальных народов. 05  этом свидетельствует нынешняя трагедия народа Конго.Глава советской делегации изложил историю колониальных захватов, разоблачив попытки тех, кто, прибегая к различного рода трюкам и маневрам, пытается оправдать сохранение колониального

господства, оправдать стремление как можно дольше удержать колониальные страны в зависимом состоянии. В  свете фактов, относящ ихся как к прошлой истории, так и к сегодняшнему дню, особенно очевидными становятся лицемерие и ханжество тех, кто стремится обелить колониализм, изобразить его чуть ли не как благороднейшее предп'риятие цивилизованных христиан, по каким-то неведомым причинам умирающее теперь в зените своей славы. Достаточно сказать, что согласно данным Ю Н Е С К О  в 1957 году в Африке насчитывалось около 100 миллионов неграмотных, что составляет 8 0 — 85 .проц. всего взрослого населения. Это является буквально обвинительным актом колониализму, который под маской опеки обрекал население на темноту и невежество в течение многи.х десятилетий.Советский представитель обратил внимание делегаций на то, что так называемый «классический» колониализм уже не является главной формой угнетения. В  настоящее время самой могущественной колониальной страной является не ослабевшая Англия или Франция, не дряхлая Португалия и отсталая Испания, а крупнейшая империалистическая держава —  Соединенные Ш таты Америки. Колониализм С Ш А  во многом похож на колониализм старых европейских держав, НО он имеет еще более опасные и зло.вещие стороны. История американского империализма также насыщена войнами и вооружен- ны.ми экспедициями, целью которых являлись захват чужих земель, угнетение других народов или репрессивные меры в отношении «непослушного» коренного населения.Высмеяв лицемерное выступление американского делегата на сессии Генеральной Ассамблеи, В . А . Зорим подчеркнул, что Уодсворт ни слова не сказал о том, когда ж е С Ш А  предоставят неза- 
В'ИСИМОСТЬ своим колониям —  подопечной территории Тихоокеанские острова, Гуам у, Виргинским островам, Самоа, Пуэрто-Рико.Американский тип колониализма, —  сказал глава советской делегации, —  носит форму не только открытого владения -и захвата чуж их территорий, но и замаскирю- ванного, а потому более опасного, подчинения и контроля над территориями и странами, даже формально относящимися к числу независимых. С Ш А  ни в малейшей степени не заинтересованы в том, чтобы народы колоний получили полную и действительную независи-, мреть, ибо в этом случае американские монополии лишились бы своих привилегий в этих колониях, потеряли бы источники своего обогащения. Американский империализм стал самым крупным международным эксплуататором, главньш оплотом современного колониализма.В . А . Зорин -проанализировал положение в Конго. События в Конго, сказал он, рассеивают наивную веру, существующую среди некоторых слоев народов колониальных стран, да и не только колониальных стран, в обещания, даваемые колонизаторами с различных трибун, в том числе с трибуны Орга низаци'и Объединенных Наций.Полное крушение системы колониального рабства под натиском национально- освободительного движения неминуемо, — подчеркнул глава советской делегации. Мы пря.мо заявляем представителям колониальных держав: поймите историческую необходимость и неотвратимость ликвидации колониальной системы, убирайтесь сами из колоний подобру-поздорову, иначе народы колоний выбросят вас оттуда. Сейчас вам предлагают в О О Н  пойти по пути мирного предоставления независимости колониальным народам. Если же колонизаторы отвергнут этот путь и вынудят угнетенные народы взяться за оружие, чтобы выгнать непрошенных поработителей, то долгом всех миролюбивых стран является оказание всемерной поддержки справедливому делу национального освобождения колониальных народов.Н а дневном заседании А ссам блеи выступил также представитель. Венесуэлы Родригес, который призвал Организацию Объединенных Наций оказать помощь странам, недавно получившим независимость. с тем, чтобы они не оказались под эконо.мическим господством бывших колониальных держав. Политическая независимость, — сказал Родригес, — это еще -не все

без экономической - независимости. Представитель Венесуэлы отметил, что принятие Ассамблеей Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам является актом огромной важности.Н Ь Ю -Й О Р К , 8 декабря. (Т А С С ). Утром 8 декабря было созвано пленарное заседание Генеральной А с самблеи, на котором с речью выступил находящийся в С Ш А  с визитом премьер-министр Сенегала Мамаду Диа. Большое внимание он уделил роли Организации Объединенных Наций в международных отношениях. По словам Диа, основной задачей О О Н  является создание нового мира. Он утверждал, что вмешательство О О Н  в Конго является законным -и необходимым, но что Организация Объединенных Наций не имеет права устанавливать «окончательный режим» в республике.Премьер-министр Сенегала поддержал идею проведения конференции круглого стола между конголезскими «лядерам'И» и африканскими странами. Он высказался за принцип самоопределения для А лж и ра, добавив, что О О Н  должна создать необходимую атмосферу для возобновления переговоров между Францией и Алжиром. Диа заявил также, что он считает неправильной дискриминационную политику в отношении членов О О Н  и что поэтому его делегация голосовала за восстановление прав Китайской Народной Республики.После этого собрался Политический комитет, на котором продолжалось обсуждение алжирской проблемы. Первьш  выступил представитель Ливии. Он подчеркнул, что Организация Объединенных Наций должна положить конец бесчеловечной войне, которая достигла опасной грани.

В СОВЕТЕ
БЕЗОПАСНОСТИ ООНН Ь Ю -Й О Р К , 7 декабря. (Т А С С ). После того, как закрылось дневное заседание Генеральной А с самблеи О О Н , вновь собрался С овет Безопасности, созванный по требованию Советского правительства для обсуждения положения в Конго и принятия неотложных мер в связи с последними событиями в этой республике.Д ля участия в работе Совета были приглашены представители М али, Гвинеи, Индонезии, Камеруна, Ю гославии и Конго (со столицей в Леопольдвиле). При этом делегаты Польши и С С С Р  оговорились, что их правительства не считают приглашенных лиц из Конго в качестве подлинных представителей конголезского народа.Первым слово было предоставлено генеральному секретарю О О Н  Хаммарш ельду.Хаммаршельд- пытался представить критику в адрес лично его и командования «войск О О Н » , как деятельность, направленную «на подрыв Организации Объединенных Наций». Перед лицом общеизвестных фактов . Хам.маршельд вынужден был признать, что при осуществлении решений Совета Безопасности и чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  по Конго были дрпушены «ошибки». По его мнению, «войска О О Н »  выполнили поставленную перед ними задачу, однако он против вывода в настоящее время «войск О О Н »  из Конго до тех пор, «пока не окрепнет армия Конго», иными словами, вооруженные банды Мобуту. Хам маршельд заявил, что осложнившееся положение в Конго является результатом «провала политических лидеров Конго и его народа, которые не воспользовались исключительно благоприятными условия-' ми помощи О О Н » . Хаммаршельд' ни слова не сказал в осуждение

произвола банд Мобуту, арестовавших премьер-министра Патриса Лумумбу.Нес.мотря на возражения делегаций Советского Сою за и Польши, наста/ивавших на продолжении прений, по предложению представителя Аргентины заседание было перенесено на 15 часов по нью-йоркскому времени 8 декабря.Как показали сегодняшние утреннее и дневное заседания Совета Безопасности, западные державы всячески стараются оттянуть обсуждение срочного вопроса о последних событиях в Конго.

Проект советской 
резолюции по БонгоН Ь Ю -Й О Р К , 8 декабря. (Т А С С ). 7 декабря делегацией Советского Союза был разослан членам Совета Безопасности прюект резолюции по Конго. В проекте резолюции говорится:Совет Безопасности, рассмотрев положение в Республике KoiHro в свете последних событий, свидетельствующих о дальнейшем серьезном ухудшении этого положения, а также доклад специального представителя генерального секретаря в Конго от 5 декабря 1960 года;будучи глубоко обеспокоенным, что премьер-министр Республики Конго Патрис Лумумба протнвоза-

ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГО

По французским дорогам движутся боннские танки с западногерман
скими солдатами. 35 тысяч солдат бундесвера прибьшают во Францию. 
По улицам французских городов Мурмелона и Сиссона разгуливают 
офицеры бундесвера. Они прибыли сюда е согласия французского пра
вительства для военных учений.

Французский народ возмущен глумлением над памятью тех, кто 
погиб за освобождение родины от захватчиков.

На снимке: боннские танки на улицах Сиссона.(Фотохроника Т А С С ) .

Л О Н Д О Н , 8 декабря. (Т А С С ), Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Леопольдвиля, президент Касавубу издал декрет о введении чрезвычайного положения в Восточной провинции Конго, в соответствии с которым банды мобу- товских мятежников наделяются всеобъемлющими полномочия.ми для подавления всех тех, кто «не подчиняется приказам военных органов». Каждый «повстанец», как именует ставленник  ̂ колониалистских держав истинных патриотов, будет предаваться суду военного трибунала мобутовских головорезов.Этот декрет, как видно из сообщения, был зачитан представителям печати главой мобутовского «совета генеральных комиссаров» Бомбоко на пресс-конференции, демонстративно устроенной в здании резиденции премьер-министра Конго Патриса Лумумбы, незаконно арестованного мятежниками.В кругах политических наблюдателей считают, что вышеуказанный декрет Касавубу «не имеет в настоящее время никакого практического значения», поскольку Восточная провинция продолжает оставаться поя контролем властей, поддерживающих . законное правительство Лумумбы. Этот акт Касавубу вызывает законное удивление и возмущение конголезской общественности, которая отлично помнит, что тот же самый Касавубу пальцем не пошевельнул, не говоря уж е о принятии таких мер, как введение чрезвычайного положения, когда раскольники и марионетки иностранных колонизаторов типа Чом- бе и Калонж 1И отрывали от Республики Конго ее неотъемлемые территории Катангу и южную часть Касаи.Б Е Л Г Р А Д , 8 декабря. (Т А С С ). Корреспондент агентства Т А Н Ю Г  сообщает, что в связи с декретом Касавубу о введении чрезвычайного положения в Восточной провинции в журналистских кругах Леопольдвиля обращают внимание на подготовку мобутовских банд к организации военного похода на Стэнливиль — оплот патриотических сил Конго, остающихся верными законному правительству Лумумбы.В сообщении указывается на сведения о том, что подкрепления мятежников направляются к району на границе между Экваториальной и Восточной провинциями, где на днях имели место стычки между мобутовскими бандами и частями войск, верных законному правительству. Сообщ ается также, что мобутовские офицеры занимаются

сейчас усиленной вербовкой солдат среди безработных, которых, по слова.м корреспондента, «насчитываются сейчас в Леопольдвиле многие тысячи». Считают, указывается в сообщении, что главарь мятежников готовится к вторжению в остающуюся непокорной ему Восточную провинцию.В том же сообщении корреспондента агентства Т А Н Ю Г  обращается внимание на новые проявления преступного попустительства в отношении террористического разгула мятежников со стороны ко.ман- дования войск О О Н  в Конго.Как говорится в сообщении, солдаты войск О О Н  по приказу своего I та Республики Конго;командования покинули посты охраны у резиденций политических деятелей Конго, в том числе премь ер-министра провинции Леопольдвиль Камитату и ряда других сторонников Лумумбы. Эти действ1ия командования войск О О Н  трудно расценить иначе, как поощрение путчистов к новым арестам и расправам.Б Е Л Г Р А Д , 8 декабря. (Т А С С ). Корреспондент агентства Т А Н Ю Г , сообщая о пресс-конференции в Леопольдвцле лидера мобутовского «совета генеральных комиссаров» Бомбоко, передает, что, как заявил этот представитель мятежников корреспондентам, примирительной комиссии О О Н  будет разрешен въезд в Конго, но не ранее 26 декабря. При этом Бомбоко выдвинул ряд наглых условий, сводящих на нет смысл приезда вышеназванной комиссии. Как видно из его заявления, мобутовские путчисты, опасающиеся, что комиссия может вскрыть истинные факты о твори- мо.м ими беззаконии, пытаются заранее обусловить не только состав комиссии О О Н , но также цели и методы ее работы. Мобутовцы, в частности, заявляют о' свое.м нежелании видеть в составе комиссии представителей тех миролюбивых стран, с которыми «они порвали отношения». Они опасаются также, что комиссия может потребовать освобождения незаконно захваченного ими пре.мьер-министра законного правительства Лумумбы, и требуют заранее поставить их в известность о то.м, с  какими планами приедут представители О О Н .

конно лишен свободы и подвергается другим насилиям со стороны вооруженных банд Мобуту,отмечая, что грубый произвол и насилия были совершены этими бандами также в отношении ряда руководящих деятелей парламента и членов правительства Республики Конго,считая, что продолжение незаконных действий вооруженных банд Мобуту ведет к усилению напряженности в стране и препятствует мирному урегулированию проблемы Конго, оказывая пагубное воздействие на положение в Африке в целом,решительно осуждая продолжающееся вмешательство Бельгии и других колониальных держав во внутренние дела Республики Конго, подрывающее независимость, территориальную целостность и нормальное функционирование государственных органов республики и ведущее к усилению угрозы всеобщему миру и безопасности наро- > дов,требует от генерального секретаря Организации Объединенных Наций обеспечить немедленно освобождение премьер-.министра Р еспублики Конго Патриса Лумумбы, председателя сената Окито, председателя палаты депутатов Касовго И других министров и депутатов парламента и одновременное принятие всех необходимых мер для восстановления деятельности законного правительства и парламен-предлагает командованию войск, направленных в Конго по решению Совета Безопасности, незамедлительно разоружить террористические мобутовские банды;требует, чтобы правительство Бельгии, в соответствии с решениями Совета Безопасности Организации Объединенных Наций и чрезвычайной сессии Генеральной А с самблеи Организации Объединенных Наций, немедленно вывело из Конго бельгийский военный, вспомогательный военный и гражданский персонал.
Еще один 

американский 
шпион в небеН Ь Ю -Й О Р К , 8 декабря. (Т А С С ). По сообщениям информационных агентств, с базы военно-воздушных сил Ванденберг (штат Калифорния) был запущен искусственный спутник типа «Дискаверер», который вышел на орбиту.,,,Агентство Ю найтед Пресс Ин’гер- нёйшнл называет его «спутник- шпион».По сообщению этого агентства, спутник весит 906 кг.Агентство Ассошиэйтед Пресс сообщает, что на спутнике установлена «секретная аппаратура для разведки», которая включает фотоаппаратуру для разведки и приборы для си5«аруж€ния с  помощью инфракрасных лучей запусков ракет.

ИЗВЕЩЕНИЕВ воскресенье, 11 декабря, в 1 час дня, в краеведческом музее на выставке книги, графики и пла ката состоится встреча посетителей выставки с томскими писателями и поэтами.
Заместитель редактора А. И. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 10 декабря —  «Четверо под од

ной крышей».Начало спектакля в 7 часов вечера.

Собы ти я в Л ао сеН Ь Ю -Й О Р К , 8 декабря. (Т А С С ). Как сообщают американские агентства, сегодня утром командующий 5-м военным округом полковник Коу Прючит А бхай взял в свои руки военный контроль над столицей Лаоса — Вьентьяном. Подразделения второго батальона парашютистов капитана Кош? Ле пытались прорваться в город, чтобы восстановить там прежнее положение, но это им не удалось. Армия, контролирующая город, распространила листовки, в которых говорится, что она против левых молодежных организаций и левого движения Па- ТЕТ-Лао, но поддерживает премьер- министра Суванна Ф ум у и его политику строгого нейтралитета.Н а созванной наспех пресс-конференции премьер-министр Лаоса Суванна Ф ума заявил: «Это не переворот. Гарнизон выступил в под

держку моей политики строгого нейтралитета между Фуми Носава- ном и Патет-Лао».Суванна Ф ума сказал также, что нынешний командующий гарнизона Вьентьяна капитан Конг Ле будет за.менен другим человеком.Л О Н Д О Н , 8 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Рейтер, правительство Лаоса опубликовало сегодня заявление, в котором говорится о необходимости немедленного прекращения боев в стране и о проведении в нейтральном месте трехсторонних переговоров между Патет-Лао, генералом Фуми Носаваном и правительством.Из этого заявления, пишет корреспондент агентства Рейтер, явствует, что «действия полковника Коу Прачит А бхая были предприняты с молчаливого согласия пра- в.чтельства».

Кинотеатр имени М. Горького 
Зал кинохроники10 декабря — художественный фильм «Тайна шифра». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4 , 5-30, 7, 8-30, 10.

Кинотеатр имени И. Черных10 декабря. Большой зал — новый художественный фильм «Евге
ния Гранде». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5 , 6-50, 8-40, 10-30.Малый зал —  «Тайна шифра». С е ансы: 9-45, 11-20. 12-55, 2-30,4-05, 5-40, 7-15, 8-50, 10-25.

Клуб вмени Сталина ,10 декабря — «Евгения Гранде». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.
Дом офицеров10 декабря— «Евгения Гранде». Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8 , 9-45.

Дом культуры ТЭМЗа10 декабря —  «Улица Прэри" Сеансы: 10, 12, 2, 4 , 6 , 8 
Межсоюзный клуб10 декабря. Для детей -  

мур и его команда». Сеанс а л.̂  час. дня. «Пиковая дама». Сеансы: 2 4 , 6. 8. 10.

В Н И М А Н И Ю  П О Д П И С Ч И К О В !
П р о д о л т а в т с я  подписна на  о б л а с т н у ю  г а з е т у

„Н Р А С Н О Е  З Н А М Я "

10.

«Ти-
12

Суббота, 10 декабря 19.00. Для детей. Фильм «Огни
во». (По сказке Ганса Христиана Андерсена). 20.15. Иностранная хроника. 20.25. Гости нашей студии. Народный артист Р С Ф С Р  профессор Павел Серебряков (рояль). 20.55. Из цикла: «Знаете ли вы?». 21.15. «Последние известия». 21.25. Фильм «Мастера Малого те
атра».

на 1961 год.
Подписка принимается всеми городскими и район

ными отделениями связи, почтальонами, обществен
ными уполномоченными по подписке на предприятиях, 
стройках, в совхозах, колхозах, Р Т С , учебных заведе
ниях и учреждениях.

П о д п и с н а я  цена;  
на 1 год—̂ 60 руб.,
на 6 месяцев—30 руб.

Облсоюзпечать

ТОМСКИЙ с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  т е х н и к у м

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯна заочное отделение по специальностям: агрономия, зоотех
ния, ветеринария, механизация сельского хозяйства, планирова
ние и учет.Срок обучения 5 лет.Око1Нчившие 10 классов приннмаются на 3-й курс.Заявление с приложением подлинного документа об образова- вии (не ниже 7 классов), характеристики-рекомендации, 3-х фотокарточек, автобиографии и копии трудовой книжки направлять по адресу: г. Томск, улица Карла М аркса, 19, сельхозтехникум.Прием экзаменов проводится для 1-го потока с 20 декабря 1960 года и для 2-го потока —  с 20 января 1961 года.

т о м ск и й  МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТобъявляет, что в среду, 21 декабря, в 2 часа дня, в актовом зале состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИра соискание ученой степени кандидата медицинских наук: ассйстентом Омского медицинского института Р. С. Циркиным на тему: «Фармакологическая характеристика некоторых меркап- 

топроизводных ксантина»;ассистентом Новосибирского медицинского института Г. С. 
Якобсоном на тему: «О реакции на гистамин в различные пери
оды оживления организма после клинической смерти».С  диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицинского института.

То.мская областная контора Стройбанка доводит до сведения 
граждан, получивших ссуды на индивидуальное жилищное 
строительство, на капитальный ремонт жилых домов, на хозяй

ственное обзаведение и на другие цели, что в соответствии с постановлением Совета Министров С С С Р  от 4 мая 1960 года №  470 «О б изменении масштаба цен и замене ныне обращающихся денег новыми деньгами» остатки задолженности по ссудам по состоянию на 1 января 1961 г. пересчитываются по соотношению десять рублей в деньгах старого обржзца на один рубль в новых деньгах.Соответственно пересчитывается размер квартального и месячного платежей.

В Н И М А Н И Ю  П О Д П И С Ч И К О В !Магазин подписных изданий облкниготорга (г. Томск, переулок Батенькова, 5) получил и вручает подписчикам очередные тома следующих изданий;
Всемирную историю — том 7.
Ежегодник Большой Советской Энциклопедии 1960 года. 
Собрание сочинений Шекспира — том 7.
Собрание сочинений М. Твена — тома 6 , 7, 8 .
Собрание сочинений Л. Арагона — том 9.
Собрание сочинений А. Островского — том 9.

Ш'инноремонтный цех автохозяйства №  12 транспортного управления Томского совнархоза принима
ет заказы на ремонт автокамер всех размеров и автопокрышек следующих размеров: 3 4 X 7 ,210— 20, 7 ,5 0 — 20, 12,00— 20,12,00— 18, 9 ,0 0 — 20, 260— 20.Здесь же требуется кладовщик, знакомый с запасными частями автомобилей.Обращаться: г. Томск, цереулок Заводской, 5, телефон 38-92, отдел кадров. _______________________Типографии №  2 «Красное знамя» требуются квалифщированные 
печатники и подсобная работница.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 66.

Г р -к а  Р а ко ва  Евд о кия А р сен тьевн а, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Тот1Щ ке, поселок 
Д зе р ж и н ск и й . у л и ц а  Заводская. 12 , 
кв . 10 . возбуж дает дело о расторж е
н и и  б рака с гр-ном  Ч ертенковы м  
В асилием  А н д р иан о вичем .

Дело по д леж ит р ассм отрению  в 
Том ском  областном  суде.

Аэрофотолесоустроительной экспедиции на временную работу требуются чертежники.Обращаться: . г. Томск, улица Белинского, 14, телефон 32-67.Строительному участку требуются на постоянную работу прора
бы и строительные мастера.Обращаться; г. Томск, улица Нижне-Луговая, 22, отдёл кадров.2— 1Областной конторе Гбсба1нка на постоянную работу требуются ра
бочие (мужчины).Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 109, в сектор кадров. 2— 1

Г р -н  Ш о т Н ико лай Д м итр иевич, 
п р о ж и ваю щ и й  в г. Том ске, у л и ц а  
Б ели нско го . 2 1 ,  возб уж дает дело о 
расто рж ен ии б рака с  гр -к о й  Ш о т  Л ю 
бовью  А р х и по вн о й , про ж иваю щ ей в  
Кем еровской области, г. К и се л е в ск. 
у л и ц а  М аяковского, 24.

Дело подле?кит р ассм отрению  в н а 
родном суде 1 -г о  у ч а с т к а  г . То м ска.

Адрес редакции; гор. Томск, проси, нм. Ленина, 66 . телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47,

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.
• 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, 
информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23. бухгалтерви в отдела
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